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Magistrados Federales 
dice NO a hospital 

psiquiátrico en Tepic

* Por mayoría de votos, fue desechado el proyecto que precisaba 
que el hospital fuera construido entre 2018 y 2020, pero que ya 
iniciara la donación del terreno y los correspondientes estudios.
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Espadazo Municipal
Por: Mario Luna

son una chiquillería que nunca 
ha trabajado por el partido, que 
no tiene militancia y que lo único 
que los favorece es que de una 
forma u otra, están relacionados 
con áreas del gobierno estatal y 
en otros casos por amistad con 
el ejecutivo estatal.
Definitivamente la derrota será 
anunciada anticipadamente, ya 
que muchos de ellos y ellas, solo 
se les puede relacionar con el PRI, 
porque han estado acompañando 
a algunos funcionarios que 
fueron candidatos en la pasada 
contienda y que aún siendo 
trabajadores de gobierno se les 
siguió pagando, la apreciación 
de estos personajes singulares 
realmente priistas, advierten que 
de no haber reconciliación interna 
y seguir con las simulaciones, solo 
ocasionará derrota y que además 
de trabajar unidos, el triunfo para 
el PRI, no sería arrollador, sino 
que sería apretado y eso será 
no solo para el tricolor, sino para 
todos los partidos, unidad, trabajo, 
respeto, inclusión, democracia, 
son solo algunos de los aspectos 
que el partido tendrá que valorar 
para tomarlos en cuenta, ya que 
para el triunfo se requiere de 
todos y más de aquellos que 
verdaderamente han trabajado 
por el partido de manera real y 
no con simulaciones, por ello el 
pensar en llevarse de calle todo el 
triunfo electoral del 2017, no solo 
es imposible si no una verdadera 
mentira, por ello en vez de seguir 
fomentando y soñando en ello, es 
urgente ponerse a trabajar por la 
unidad e inclusión, así como de 
darles apertura a todas y cada 
una de las expresiones política 
y con respecto a la oposición 
coincidieron en asegurar que lo 
de la alianza no está asegurada 
o consumada como también ellos 
lo dicen desde la oposición, ya 
que existen muchas diferencias 
por el actuar de unos y otros.

PRIISTAS OPINAN DE POLO 
DOMÍNGUEZ.- y aseguran, que 
es buena persona humana, bien 
intencionada, como profesionista 
tiene respeto, ha demostrado 

que él, quiere trabajar, pero 
lástima que para concretizar 
esta voluntad de trabajar por 
Tepic, le ha faltado y le faltará la 
decisión, fuerza y determinación 
para hacer patente su presencia 
como alcalde, ya que no tiene 
presencia entre sus funcionarios, 
quienes hacen lo que se les 
viene en gana y hacen las cosas 
como ellos las quieren hacer, 
quienes mandan y dirigen el 
barco llamado “Tepic”, no es 
POLO, sino sus funcionarios, 
quienes desgraciadamente les 
ha gustado más el llamar la 
atención que el trabajar, vemos-
dijeron- estos amigos priistas, 
un Director de Obras Públicas 
Municipales, totalmente apático 
a resolver los problemas de la 
ciudad, otros funcionarios, les 
ha importado más el tragar por 
cerros de comida para llenar 
esas barrigas almacenadoras 
de a l imentos t r i turados y 
convertidos en mierda, otros 
acosando sexualmente a mujeres 
y hombres, pero nadie cumpliendo 
con sus responsabilidades y 
obligaciones, de ahí, que al dejar 
en manos de sus funcionarios 
la administración municipal, 
sencil lamente no se puede 
confiar en él como pretenso a 
la gubernatura, porque sería el 
acabose en todos los sentidos 
lo primero que debería de hacer 
es cambiar a funcionarios pero 
de inmediato.

I N S T I T U T O  D E 
TRANSPARENCIA Y ACCESO 
A LA INFORMACIÓN.- miren 
que hasta que conocimos que 
les preocupa el desempeño no 
solo de los ayuntamientos sino 
el de los particulares regidores, 
por ello, se ha visto muy de 
cerca observando, revisando, 
supervisando de parte del ITAI, 
a cada uno de los ayuntamientos 
para conocer lo que hacen sus 
funcionarios y sus regidores y 
vaya que se han llevado muy 
gratas sorpresas, no porque 
piensen que han detectado 
que trabajan, sino al contrario 
porque no han podido demostrar 

 LOS TIEMPOS DE LOS “CARROS 
COMPLETOS” EN POLÍTICA SE 
ACABARON.- quienes digan y 
sigan asegurando con eso de 
que en los procesos electorales 
se llevarán los mentados “carros 
completos” que no es otra cosa 
que el ganar todos los puestos 
de elección que se juegan y eso 
ahora no solo es un sueño, sino 
que es una mentira total que se 
dice por la obsesión que los ciega 
por ver la realidad o de interponer 
una barrera entre el pueblo y 
ellos, por el repudio que les están 
demostrando, no son tiempos de 
que se autoengañen, por ello, 
quiero decirles que en una charla 
muy amena por cierto, donde 
eso sí, quedó claro que nada de 
entrevistas formales, sobre lo 
que se platicara, preguntar de lo 
que fuera y de quien fuera, fue 
permitido, por ello, para iniciar les 
diremos a los preguntones, que 
no diremos nombres de quienes 
fueron nuestros amigos con los 
que estuvimos platicando por 
un buen tiempo, lo que si les 
decimos es que son verdaderos 
priistas que defienden al partido 
en las buenas y en las malas y 
que no son de los que si no me 
dan puesto ya no soy del PRI.
Ellos siguen y seguirán siendo 
priistas de eso estoy plenamente 
convencido, aunque la dirigencia 
de ese partido no les de nada y 
todavía los ignore y margine, de ahí 
que lo que nos pudieron compartir, 
es que lo que se vislumbra para 
los comicios del 2017, no es 
nada fácil para el tricolor en la 
entidad, y menos si no hay una 
reconciliación verdadera entre 
todas las corrientes de expresión 
al interior del Revolucionario 
Institucional, el malestar del 
pueblo es manifiesto, sobre todo 
por las acciones, medidas e 
iniciativas que el Gobierno Federal 
ha aprobado e impulsado y que 
indudablemente ha perjudicado 
al pueblo en parte, para estos 
comicios se requieren de perfiles 
si no ganadores si tendrán que 
ser que impulsen y den votos 
al candidato a gobernador, ya 
que de lo contrario, lo jalarán 
de las patas haciéndolo derrotar 
estrepitosamente, por lo que de 
ser cierto el rumor de que ya se 
cuenta con una lista de presuntos 
candidatos sobre todo a diputados, 
y que en su inmensa mayoría 

que trabajan para devengar ese 
salario jugoso que tienen y por 
tal motivo, al decir de algunos 
de los comisionados del ITAI, se 
han girado y aplicado sanciones 
rigurosas las cuales tendrán que 
ser cumplidas para el día de hoy 
de lo contrario se vendrán más 
gratas sorpresas para el pueblo, 
pero muy desagradables para 
aquellos que todo el tiempo se 
les ha pasado presumiendo y 
creyéndose que son los únicos 
en política y que por ello merecen 
todo, al grado de que no se 
creen regidores sino diputados, 
ahora si que salieron parásitos 
y drogueros los ilusos estos, el 
lunes contaremos los pormenores, 
lo que si es un hecho que esto le 
pega de manera directa a uno de 
los que quieren ser candidatos 
a gobernador del estado, esto 
por traer muy juntito a él como 
si fuera garrapata al inservible, 
nombres el lunes.

SIGUEN LAS SOSPECHAS 
DE OMNIBUS DE MÉXICO DE 
TENER CONTUBERNIO CON 
ASALTANTES.- los rumores 
crecen día a día, de que está 
línea de transporte tiene nexos 
o por lo menos permite a los 
asaltantes hacer su “trabajo” en 
sus camiones pero para no ser 
molestados y que los afectados 
no tengan la posibilidad de 
estar muy pegados exigiendo 
como van las investigaciones 
por el asalto sufrido, como que 
lo tienen también ya pactado 
de que sea en otro estado y 
en este caso en el estado de 
Jalisco, y a la misma altura, en 
la segunda caseta que es la de 
Plan de Barrancas llegando casi 
a la desviación hacia Tequila, 
por ello cuando los afectados 
quieren interponer denuncia en 
Nayarit, no se las reciben por 
no haberse cometido el atraco 
en esta jurisdicción, por ello, es 
urgente que nuestras autoridades 
investiguen el actuar de los 
directivos de esta empresa, ya 
que los pasajeros no van seguros 
en su integridad física, al grado 
de que hasta el seguro de vida o 
robo que dicen que esta empresa 
tiene para el usuario, no la hacen 
efectiva, por ello ahora se le 
conoce a Ómnibus de México,  
como la línea del terror, por la 
inseguridad que tiene. 
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Políticos y gobernantes carecen de 
honestidad y de valores éticos: Luis Berumen 

2 votos a 1: magistrados federales 
dicen NO a hospital psiquiátrico 

Por Oscar Verdín Camacho 
¿Quién gana?: nadie.
¿Quién pierde?: todos.
La construcción de un hospital 
psiquiátrico en Tepic  no será 
posible por la vía del amparo. 
No en el corto plazo.
Este jueves 13, el Pleno de 
Magistrados del Primer Tribunal 
Colegiado con oficinas en Tepic 
determinó -con un voto a favor de 
la construcción, pero dos votos 
en contra- que no se pronunciará 
para que diversas dependencias 
del Gobierno del Estado, Congreso 
del Estado y Ayuntamiento de 
Tepic destinen recursos para tal 
hospital, al resolver el número de 
amparo en revisión 565/2015 que 
atañe a Renato Martínez Lara, un 
joven con enfermedad mental.
El proyecto del magistrado Pedro 
Ciprés Salinas, a favor del hospital, 
fue especialmente combatido por 
el magistrado Francisco Miguel 
Padilla Gómez, y a la postura 
de éste se sumó el magistrado 
Ramón Medina de la Torre, pero 
sin argumentar sobre el asunto.

El caso Renato fue el sexto de 
la ponencia de Ciprés Salinas al 
ser ventilado en el Pleno, al que 
asistió otro reportero y el que 
esto escribe, así como Rogeiro 
González, “gestor solidario” de 
Renato en el juicio de amparo, 
dada su incapacidad mental.
Pedro Ciprés Salinas se pronunció 
no sólo por confirmar el amparo 
otorgado por un Juzgado de 
Distrito a favor de Renato y del 
hospital psiquiátrico, sino por 
ampliar y precisar el alcance de la 
sentencia. Añadió que en el caso 
se acreditaba un interés colectivo; 
es decir, el fallo beneficiaría a otras 
personas en situación similar al 
de Martínez Lara.
Ciprés dio lectura a su proyecto 
en el que, en primer término, se 
requería al presidente municipal 
de Tepic para que fuera donado 
un terreno para la construcción 
del hospital. 
Otro punto central sería otorgar 
un plazo que vencería el primer 
semestre del 2017 para que las 
distintas instancias involucradas: 

g o b e r n a d o r , 
Secretaría de Salud 
estatal, Secretaría 
de Administración y 
Finanzas, Congreso 
del Estado, entre 
otras, se coordinaran 
para el otorgamiento 
d e  r e c u r s o s 
públicos a través 
del Presupuesto de 
Egresos en los años 
2018, 2019 y 2020 
hasta conseguir la 
total construcción, 

así como atender los distintos 
aspectos relacionados con el 
tema: contratación de personal, 
capacitación. 
De igual forma se solicitaría a la 
Secretaría de Salud y al Centro 
de Salud Mental para que Renato 
continúe recibiendo la más alta 
atención posible, y que ello sea 
informado al Juzgado de Distrito 
en un lapso de cinco días de 
cada mes. 

SE IMPONE EL NO 
El magistrado Francisco Miguel 
Padilla tomó la palabra. Le parecía 
un amparo “muy novedoso” pero  
no estaba de acuerdo con el 
proyecto de sentencia.
Consideró que si Renato era el 
único que solicitó la protección 
de la justicia federal, a él debía 
concedérsele. 
Palabras más, palabras menos, 
apuntó:
“Que se le dé esa asistencia 
aquí o donde sea, pero no llegar 
al extremo que se construya un 
hospital o que se den partidas 
presupuestales (…) nos estaríamos 

metiendo en otras cosas (…) puede 
ser muy interesante, atractivo, 
pero la Ley de Amparo no es lo 
idóneo (…) entiendo el fin justo 
y social de la demanda, pero el 
amparo no se hizo para eso”…
El magistrado Pedro Ciprés 
defendió su postura: recordó que 
el Juzgado de Distrito al conceder 
amparo no sólo se concretó en 
Renato, sino en más enfermos 
mentales que deambulan en Tepic 
y en otras partes del estado, por 
lo que se acreditaba un interés 
legítimo colectivo.
Ciprés añadió que, incluso, el 
actual presidente municipal al 
rendir informe sobre el asunto 
ratificó la disposición para donar 
el respectivo terreno, además 
de que los plazos referidos en 
el presupuesto de 2018 a 2020 
permitirían que fuera un impacto 
paulatino en las finanzas estatales.
Ramón Medina no participaba 
en el debate.
Ciprés Salinas no bajó la guardia. 
Se preguntaba cómo podían ir 
todos los enfermos mentales a 
promover amparo.
Francisco Miguel Padilla mencionó 
un ejemplo para ratificar su punto 
de vista: si fueran talados los 
árboles del parque La Loma, 
una persona podría interponer 
amparo y ahí sí, con la sentencia, 
frenar la tala y beneficiar a toda 
la comunidad.
Sin embargo, añadió, en el caso 
de Renato no era igual: si fue él 
quien solicitó amparo, a él debe 
concedérsele, pero no se podía 
obligar a las autoridades para que 
construyan un hospital porque “le 

* Por mayoría de votos, fue desechado el proyecto que precisaba que el hospital fuera construido 
entre 2018 y 2020, pero que ya iniciara la donación del terreno y los correspondientes estudios.

*Por culpa de políticos y gobernantes corruptos crece el abstencionismo, y todos ellos también 
carecen de honestidad, de valores éticos y de transparencia en su actuar, llegando al poder se 

“marean” y se corrompen al manejar dinero 

Por: MARIO LUNA
 El regidor del PRI y uno de los acérrimos 
traidores al SUTSEM y a su dirigente, 
Luis Berumen, aseguró de manera 
categórica, que la falta de credibilidad 
en los distintos partidos políticos y en la 
mismos políticos lo tienen, los propios 
políticos y los gobernantes que carecen 
de honestidad, transparencia y de valores 
éticos, de todos los partidos políticos 
incluyendo al mío, dijo en entrevistado.
En su esencia todos los partidos 
políticos son buenos, quienes son los 
malos son sus dirigentes o los mismos 
políticos o gobernantes que hacen actos 

de corrupción o excesos del poder en 
perjuicio del pueblo que gobiernan y por 
ello el pueblo les ha perdido la confianza, 
de ahí que todos los actores políticos 
deben de trabajar por reconsiderar su 
actuar y volver hacer que la ciudadanía 
crea en ellos.
Es por ello que en cada una de las 
elecciones la gente se hace más apática 
y no le interesa ir a votar, porque no 
tienen confianza en las campañas 
porque saben que quienes buscan llegar 
al poder solo les prometen mentiras, 
de ahí que el número de votantes sea 
menor cada vez más notorio en cada 

una de las elecciones, “ los gobernantes, 
sean alcaldes, regidores, diputados, 
gobernadores, diputados federales, 
senadores o el mismo presidente de 
México, debe de llegar por el voto de 
las mayorías y no por el de las rotundas 
minorías, como ha venido haciendo”.
El hablar de gobernantes que hacen actos 
indebidos, lo digo en lo general, porque 
todos los hacen, dijo Luis Berumen, ya 
que no se puede culpar a un solo partidos, 
porque todos los partidos políticos  en el 
país se han tenido ejemplos palpables, 
ahí tenemos en Sonora, con el PAN, en 
Guerrero con el PRD, en Veracruz, Quinta 

Roo o Chihuahua con el PRI, todos son 
iguales, y eso es precisamente lo que 
se tiene que acabar y que la ciudadanía 
ya no lo permita.
Estimó el regidor priista del ayuntamiento 
de Tepic, que desafortunadamente 
llegando al poder y el manejar dinero los 
corrompe y se olvidan del pueblo y esto 
lo hacen todos los gobernantes de todos 
los partidos políticos y de esto la gente 
ya está cansada, por ello insisto, urge 
que los gobernantes y políticos tengan 
verdaderos valores éticos, actúen con 
transparencia y honestidad.

daríamos un efecto colectivo”.
Fijadas ambas posiciones, Medina 
de la Torre inclinó la balanza: se 
pronunció a favor de Padilla Gómez, 
pero sin presentar argumentación. 
El proyecto a favor del hospital 
fue desechado. Se presentará 
otro, pero ahora por el magistrado 
Padilla, en tanto que Ciprés 
insistió que no modificará su 
posicionamiento. 
El  amparo se concedería 
únicamente a Renato.

A LA COMISIÓN 
INTERAMERICANA

Una secretario del tribunal que 
daba fe y otro funcionario que 
grababa la sesión completaban 
los asistentes. Previamente se 
solicitó a los visitantes ingresar 
a la sala sin celulares, cámaras u 
otros aparatos; fueron guardados 
en una oficina.
Durante la sesión se ventiló un 
dato singular, que dice mucho: de 
todas las autoridades identificadas 
en el amparo, la única que se 
inconformó con la sentencia del 
juzgado e interpuso el recurso 
de revisión fue la Secretaría de 
Salud estatal. Y si bien estaba en 
su derecho de hacerlo, ¿cómo 
puede entenderse considerando 
que se trata de la institución que 
vela por la salud?. ¿Cómo puede 
entenderse en una administración 
que se autonombra “Gobierno de 
la Gente”?.
Enterado de la decisión por 
mayoría de los magistrados del 
Poder Judicial Federal, el abogado 
Alfonso Nambo Caldera no evade: 
“el asunto lo perdí yo. Nadie más. 
Y me duele”. 
Adelanta que, una vez que se 
efectúe la respectiva notificación, 
intentará llevar el caso Renato a 
la Comisión Interamericana de 
Derechos Humanos (CIDH).
Renato actualmente se encuentra 
bajo atención en un centro estatal.
(NO se autoriza la transcripción o 
copiar y pegar esta nota a otros 
medios de comunicación. NO al 
robo de notas) 
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Por: MARIO LUNA
 El  d i rector  jur íd ico del 
ayuntamiento de Tepic, Ramiro 
Ávila Castillo, subrayó que 
se han desistido del amparo 
interpuesto contra el ex alcalde 
capitalino, Héctor González 
Curiel “El Toro” en lo que 
corresponde a la figura jurídica 
conocida como excitativa de 
justicia, que significa que 
se le solicita al juez que por 
su conducto se requiera al 
ministerio público para efectos 
de por el tiempo transcurrido 
emitiera una resolución ya sea 
consignando ante un juez el 
expediente o bien decretando el 
no ejercicio de la acción penal 
o bien decretando la reserva.
Lo que se está solicitando es que 
haya una de estas tres figuras 
jurídicas ya determinadas, eso 
es precisamente lo que hace el 
juez de distrito cuando da 30 días 
naturales para efecto de que el 
ministerio público se pronuncie 
en estas tres vertientes, luego 
el Toro promueve una revisión 
a esa revisión argumentando 
que el ayuntamiento no tiene 
la facultad para interponer 
juicios de amparo y ahí estaba 
en revisión y por ende se 
suspenden esos 30 días que 
tenía el ministerio público para 
determinar el ejercicio o el  no 

ejercicio de la acción penal.
En ese tiempo el ministerio 
público solicitó los elementos 
c o n t a b l e s ,  d i c t á m e n e s 
contables, trabajos del área 
de control de activos, que 
es donde versan el tema de 
las denuncias que son de los 
vehículos y del 12 por ciento 
que no se enteró al Patronato 
de la Universidad, y ahí es 
donde nos percatamos dijo 
Ramiro Ávila Castillo, que se 
tomaría más tiempo, ya que el 
ex alcalde había ofrecido las 
pruebas contables y nosotros 
estamos en la disposición de 
entregar las nuestras.
Se valoró recabar más pruebas 
contables para emit i r  un 
dictamen contable con una 
empresa seria en este tema 
y que al final de cuentas el 
ministerio público considere 
que sean las necesarias para 
consignar el expediente ante 
un juez penal.
Es por ello que fue necesario 
retirar la excitativa de justicia, 
porque nosotros estamos 
aportando más pruebas de 
convicción, aclarando que el 
expediente sigue su curso ante 
el ministerio público, mencionó 
el jurídico del ayuntamiento 
capitalino, Ramiro Ávila Castillo.

No hay nada para nadie, 
ni para Polo ni para 

Toño: Ramón Cambero 
Ayuntamiento desiste 

de amparo contra el 
Toro: Ramiro Ávila

Estilistas, Cultores de Belleza y Peluqueros de Nayarit registrarán su organización

Por Juan Carlos Ceballos
Tepic, Nayarit.- “En el 2017 
vamos a ir con el que la gente 
nos diga sea quien sea, sea Polo 
o Toño, pero hasta el momento 
no hay nada para nadie, es 
un esfuerzo que estamos 
haciendo para construir ese 
frente común de todas las 
fuerzas políticas, todos están 
invitados, menos el PRI. Yo 
lo he dicho, en ese sentido 
vamos a seguir poniendo 
nuestro granito de arena y 
espero púes que se consolide, 
espero que realmente en la 
práctica construyamos ese 
frente común los ciudadanos y 
los partidos que piensen igual 
que nosotros, en el sentido de 
que es necesaria la alternancia 
política en el 2017, serán 
bienvenidos. En ese sentido 
convoco a los ciudadanos a 
sumarnos, a juntarnos para 
ganar la elección en el 2017, 
urge y el PAN va a jugar un 
papel importante tanto el año 
que entra como en el 2018”. 
Aseveró el presidente del 
Partido Acción Nacional en 
la entidad, Ramón Cambero 
Pérez.
Agregó: “hay que estar 
preparados para las zancadillas, 
los piquetes de ojos y  ese tipo 
de cosas, pero yo le apuesto 
a que las cosas van bien la 
alianza va y en ese sentido 
las posibilidades son muchas 
sin duda alguna, se amarra un 
número importante de espacios, 
pero a pesar de ello, insisto, 

en el PAN estamos trabajando 
en nuestra consolidación, en 
nuestra fortaleza y en ese 
sentido las cosas van muy 
bien para nosotros, los dos 
cuadros más importantes de la 
oposición están con nosotros, 
simpatizan con el PAN, es 
decir el siguiente candidato a 
gobernador del frente común 
de la alianza de partidos que 
enfrentará al PRI, será del 
PAN y el siguiente gobernador 
será del PAN”.
Recordó que para nadie es 
desconocido, uno de ellos es 
el actual presidente municipal 
Leopoldo Domínguez, que a 
pesar de todas las dificultades 
ha hecho un extraordinario 
trabajo ahí va transformando 
a Tepic, a pesar de todos los 
rezagos históricos que le fueron 
heredados y por supuesto el 
empresario Antonio Echeverría 
García, que al frente del grupo 
Álica ha hecho un extraordinario 
papel, ha generado empleo 
cosa que se ocupa en Nayarit, 

“me parece que los dos son 
cuadros con muy buenas cartas 
credenciales, cualquiera de 
los dos será un extraordinario 
candidato y un extraordinario 
gobernador, yo no quisiera 
adelantar las vísperas ya 
llegaran los tiempos donde 
tendremos que ir a preguntarle 
a la gente”.
Cambero Pérez, dijo: “hay otro 
dato importante yo he dicho que 
al candidato a gobernador no 
lo van a definir las cúpulas de 
los partidos políticos, inclusive 
a pesar de que militen en el 
PAN, no lo va a decidir el PAN, 
lo van a decidir los ciudadanos; 
en el 2011 fuimos con Martha 
Elena, porque los ciudadanos 
la querían como candidata 
a gobernadora; en el 2014 
fuimos con Polo Domínguez 
a candidato a alcalde en la 
capital porque los ciudadanos 
querían a Polo como candidato 
y obviamente en el 2017 no 
va a ser la excepción, iremos 
con el que la gente nos diga”.  

*Se sigue engordando el expediente, no hay 
para cuando

El candidato a gobernador en el 2017 será el que la gente nos diga, ni las 
cúpulas de partidos decidirán quien es el candidato aunque milite en el PAN,  

por el momento estamos haciendo un esfuerzo para construir un Frente Común 
de todas las fuerzas políticas de Nayarit.

Por Edmundo Virgen
La ex regidora Livier Valencia 
Soto, Presidenta de la Asociación 
de Estilistas Cultores de Belleza 
y Peluqueros AC de Nayarit, 
presentó públicamente a quiénes 
integrarán al comité de la 
organización que en los próximos 
días llevará a cabo su registro, 
todo ello con miras a allegarse 
recursos para beneficio de los 
agremiados, quienes después de 

varios años de trabajar unidos 
se decidieron a formalizar su 
organización.
Livier Valencia Soto explicó, 
que el respaldo del gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda y del presidente del 
PRI municipal Carlos Saldate 
Castellón, fue determinante para 
que su organización optara por 
consolidarse de manera legal, ya 
que mediante esta figura podrán 

accesar a recursos económicos 
que ya les han sido gestionados 
por el dirigente priísta y que 
les son muy necesarios para 
beneficiar a los miembros y 
poder hacer crecer sus negocios.
La representante de la 
organización aprovechó la 
ocasión para invitar a quienes 
se desempeñan en esta profesión 
a incorporarse a esta asociación 
que cuenta en el estado con 

más de 200 miembros y de 
esta manera se sumen a sus 
actividades para que así puedan 
favorecerse con los beneficios 
económicos y de gestión que se 
pueden lograr con el respaldo 
de las autoridades en el estado, 
quienes les han ofrecido todas 
las facilidades para mejorar sus 
condiciones de trabajo.
A este evento que se efectuó 
en céntrico lugar de esta capital 

asistió el regidor priista Luis 
Zamora quien felicito a todos 
los integrantes de la asociación 
por permanecer unidos y 
organizados, por qué aseguro, 
que esta es la forma de mejorar 
y fortalecerse en la gestión de 
infinidad de beneficios que 
se pueden lograr al constituir 
legalmente la Asociación de 
Estilistas y Cultores de Belleza 
y Peluqueros de Nayarit.
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Por: MARIO LUNA
En el municipio de Bahía de 
Banderas, Compostela, San 
Pedro Lagunillas, San Blas, 
región del norte y sur del 
estado, están reconociendo 
la labor altruista que está 
realizando desde hace varios 
años el médico homeópata 
Víctor  Manuel  Chávez 
Vázquez, quien recorre todo 
lo ancho y largo del estado 
para ofrecer sus servicios 
apoyando sobre todos a 
quienes padecen de alguna 
enfermedad, así como de 
prevenir enfermedades de 
todo tipo y sin costo alguno, 
ni en la consulta ni en la 

entrega de medicamentos.
Es por ello el señor Pedro 
Ramírez Gómez, de Bahía 
de Banderas, comentó que 
es plausible las acciones que 
realizan algunas personas 
con vocación de servir sin 
esperar a cambio nada, 
como lo ha estado haciendo 
desde mucho tiempo este 
prestigiado profesionista de 
la medicina, que a través 
de la Asociación Civil Mano 
con Mano, la cual se ha 
convertido en la fundación 
de la salud itinerante por 
todo el estado, incluyendo 
claro está la zona serrana 
de la entidad.

P r e c i s a m e n t e 
fue en Bahía de 
Banderas donde 
la gente lo ha 
estado motivando 
para que participe 
en la contienda 
electoral para 
a lgún  pues to 
d e  e l e c c i ó n 
popular,  pero 
principalmente 
p a r a  s e r 
gobernador, ya 
que eso es lo que 
se requiere en la 
entidad, de gente 

comprometida, sensible y 
con plena voluntad de servir 
a su pueblo y no de servirse 
como lo hacen  los políticos 
tradicionales.
“M i ren  hemos  es tado 
platicando con él, sobre este 
tema de que se lance como 
candidato independiente a 
la gubernatura del estado, 
pero como que se resiste, ya 
que él mismo nos dice que 
lo que hace de apoyar con 
consultas y medicamentos 
homeópatas a las personas 
lo hace de corazón y n por 
un interés político, pero no 
ha descartado la posibilidad, 
nada más nos ha dicho que 
lo dejemos reflexionar y sin 
presiones de ningún tipo y 
que si existen las condiciones 
pues sencil lamente que 
le entra, por ello, ya nos 

estamos organizando por 
todo el estado en redes 
ciudadanas para intercambiar 
opiniones y saber cómo lo 
apoyaremos”.
 En este mismo sentido, la 
señora Florencia Berumen 
Castro, del municipio de San 
Blas, nos mencionó que en 
la persona del médico Víctor 
Manuel Chávez Vázquez, 
quien se ha distinguido por 
ser honesto y con una alta 
calidad moral y humana, 
merece ser reconocida no 
solo en el ámbito de su 
profesión, sino en todos 
los aspectos, por lo que 
agregó que Nayarit, es lo 
que requiere de personas 
ser ias ,  compromet idas 
verdaderamente con el 
desarrollo del pueblo pero 
sobre todo con el bienestar 

Fundación mano con mano 
avanza apoyando a enfermos 

Un millón de pesos se enchaleca Águeda mensual: Luciano Media 
Por: MARIO LUNA

 De manera contundente el 
trabajador del área de control 
y mantenimiento vehicular de 
gobierno del estado, Luciano 
Alonso Media quien tiene una 
antigüedad en el trabajo de 
27 años, denunció que en ese 
tiempo que tiene laborando, 
la que se dice dir igente 
estatal del SUTSEM, Águeda 
Galicia Jiménez, junto con sus 
compinches, nunca les ha dado 
un corte de caja serio, que lleve 
los gastos que dicen que hacen 
con sus respectivas facturas, 
ya que únicamente informen en 
plenos amañados, que gastaron 
tanto miles de pesos pero sin 
hacer comprobación alguna.
Asimismo, señaló que tampoco 
en sus 27 años de trabajador, se 
les ha informado con documentos 
bancarios, lo que se tiene de 
dinero en cajas, de los inmuebles 
con los que se cuentan y a que 

nombre están, ya que en muchas 
de las ocasiones se ha sabido 
que todos esos inmuebles están 
a nombre de Águeda Galicia y 
no de la organización sindical.
Ahora con el sainete que traen 
con eso de la toma de nota, que 
es solo para desviar la atención 
y ocultar la corrupción que 
impera al interior del SUTSEM, 
ya que la entrada por cuotas 
sindicales es millonaria y no 
sabemos los trabajadores a 
donde van a parar esos dineros 
de nosotros, no sabemos en 
qué lo utilizan, solo sabemos 
que se los gasta y ya.
Y es que cuando había solo 
4 mil trabajadores, y la cuota 
era de 40 pesos quincenales, 
pues solo se tenía una entrada 
de 160 mil pesos por lo que al 
mes serían 320 mil pesos, sin 
contar los dineros que le entrega 
gobierno del estado para cubrir 
ciertos gastos y eventos y que 

al final de cuentas todo eso que 
el gobierno les daba para pagar, 
no los cobraban a nosotros, es 
una sinvergüenzada.
Por lo que ahora que se dice 
que somos más de 13 mil 
trabajadores, pues en cuotas 
tendríamos quincenalmente 
más de 520 mil pesos por lo 
que al mes serían cerca del 
millón cien mil pesos al año 
tendríamos 13 millones 200 
mil pesos, solo de cuotas sin 
contar con otros cobros como 
es el fondo mutualista, donde 
está todo ese dinero, también 
hay que saber dónde están los 
dineros que genera el centro 
recreativo “Barranquitas”, la 
renta del auditorio del sindicato 
entre otros.
Es ridículo ver a nuestros 
compañeros en este paro que 
no sirve para nada, dijo, Luciano 
Alonso, agregando que solo son 
utilizados porque resultados 

no se han tenido, ellos quieren 
arreglar todo con ese paro 
inservible que tienen de más 
de un año, por qué no se ha 
realizado otras alternativas 
como era el de echar andar el 
comité de vigilancia, este es 
una asunto personal que trae 
ella contra el gobernador y 
toda esa pelea perjudica a los 
trabajadores, pero ella persigue 
otros fines.
Ellos dicen que se gasta el 
dinero de los trabajadores en 
gastos propios del sindicato, 
pero nadie sabe realmente en 
qué consisten esos gastos, 
lo único que sabemos es que 
ella sale al extranjero,  a otros 
estados del país, y quizás lo 
haga esos viajes personales y 
de placer o de negocios de ella, 
con dinero de nosotros y eso 
no se vale, exigimos cuentas 
claras, con documentos de los 
que se gasta, y no nada más 

que nos digan que se gastó 
tanto y no lo comprueben, 
sospechamos de corrupción, 
de mal uso de nuestros dineros 
y por ello exigimos que sean 
investigados los dirigentes del 
SUTSEM.
“Queremos ver con claridad 
la honestidad en que se 
maneja nuestros sindicato y la 
pulcritud en que se administran 
los recursos que recibe y 
que se refieren a las cuotas 
sindicales, las aportaciones al 
fondo mutualista, los recursos 
asignados a la ciudad del niño, 
el informe de las aportaciones 
anuales al fondo de asistencia, 
informe de ingresos del centro 
recreativo Barranquitas, el 
informe del salón de usos 
múltiples de la Cantera, que 
se renta a ciertas personas,  
y el informe de otros ingresos, 
que desconocemos a cuánto 
asciende”, dijo Luciano Alonso.

*Ciudadanía impulsa 
proyecto ciudadano para 

la gubernatura con el 
médico Víctor Manuel 

Chávez

general de la ciudadanía, ya 
que todo lo que ha venido 
haciendo lo hace de su propio 
peculio y con el apoyo de 
otros médicos.
Al preguntarle sobre si 
entonces en San Blas no están 
con el proyecto político de 
Layín, dijo que no, que existen 
algunos que si lo apoyan 
pero que son los menos, 
porque en su municipio no 
ha hecho nada y lo tiene 
en el total abandono, pero 
además no puede haber 
comparaciones, ya que el 
alcalde sanblaseño es solo un 
payasito y el médico Chávez 
Vázquez es serio, pero aclaró 
que ellos están trabajando 
en redes ciudadanas con el 
resto de los habitantes del 
estado, para intercambiar 
opiniones e impulsarlo a 
que se decida a participar 
en esta contienda, pero 
que la última palabra de si 
participará o no, será de él 
y tendrá que ser respetada 
por todos nosotros dijo 
la entrevistada, pero que 
lo mejor sería que fuera 
candidato independiente, 
para que no perdiera su 
esencia y no lo corrompieran 
los  par t idos po l í t icos, 
porque todos son iguales 
de corruptos.
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Por Juan Carlos Ceballos 
Tepic, Nayarit.- Ante esta 
complicada situación financiera 
que se vive en todo el país y 
que afecta a los nayaritas, 
los campesinos deben de 
organizarse y poner un freno 
al coyotaje, ya no deben 
ser sorprendidos por los 
acaparadores, tienen que cuidar 
sus cosechas y no malbaratar 
el producto de su trabajo y 
esfuerzo. Así lo señaló el 
diputado local Martín González 
Cosió.
Agregó  que  “ tan to  los 
p roduc to res ,  como  l os 
ganaderos y los pescadores, 
juegan un papel importante 
en nuestra alimentación y en 

nuestra economía, por lo que 
no deben de caer en manos 
de los intermediarios, quienes 
año con año aparecen para 
comprar las cosechas a precios 
muy por debajo de su valor 
real, aprovechándose de la 
necesidad de la gente”.
Señaló: “la economía atraviesa 
por momentos difíciles y esa 
es la preocupación mayor que 
tiene no solamente el productor, 
sino el gobierno, así lo hemos 
comentado en las reuniones 
en las que he participado, 
y la otra preocupación es la 
comercialización ya que los 
compradores venden el producto 
a más del triple de lo que lo 
compraron y los únicos que 

ganan son ellos, mientras que 
los campesinos no sacan ni lo 
que invirtieron”.
González Cosió, remarcó, 
“lo que es peor que casi 
siempre los campesinos quedan 
endeudados y a pesar de los 
apoyos que da el gobierno 
federal y las gestiones que 
hace el gobernador Roberto 
Sandoval, para que puedan 
salir adelante al término de sus 
cosechas cada ciclo agrícola 
sucede lo mismo, por lo que 
es muy importante que los 
campesinos se organicen y 
que en la próxima cosecha 
no caigan en manos de los 
coyotes”.
El legislador local.- dio a 

Necesario poner un 
freno al coyotaje: 
Martín González   

Cada año se aparecen para comprar las cosechas a precios muy 
por debajo de su valor real y ellos las venden a más del triple de lo 
que pagaron por ellas, quienes ganan son los compradores y los 

campesinos no sacan ni lo que invirtieron.

SE ABARATA EL SERVICIO DE TELEFONÍA 
MÓVIL, SEGÚN EL  INSTITUTO  FEDERAL  

DE  TELECOMUNICACIONES.
- - - - - - -

No es cosa de darle lata
al susodicho Instituto,
más, ¿ de qué  país se trata
donde es barato el servicio?

E P I G R A M A
Por: Igibato

conocer que desde su 
responsabilidad, realiza 
las  gest iones que le 
solicitan, principalmente 
los productores del distrito 
que representa Acaponeta 
y Huajicori, aunque también 
atiende a toda la gente 
que acude a solicitar su 
intervención o su apoyo.
Martín González afirmó que 
continúa trabajando tanto 
en sus tareas legislativas, 
como en campo ya que 
sigue acudiendo con los 
ciudadanos de su distrito, 
a quienes les reitera su 
compromiso y la f irme 
intención de cumplir con 
su responsabilidad hasta 
el último momento.  
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las que se han realizado en 
este sexenio, tiene estándares 
de óptima calidad, como lo 
exige el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda; “que sea 
de calidad y sea eficiente, y 
que optimicemos los recursos 
para que todos éstos les 
sirvan a la gente”, mencionó.
González Huízar afirmó que 
este nuevo Centro de Justicia 
para la Mujer complementa 
la red de infraestructura en 
materia de justicia, junto con 

los que se encuentran en 
Bahía de Banderas y Tepic, 
en un esquema de trabajo 
dirigido a la protección de 
la mujer.

“mil 153 metros cuadrados de 
construcción en dos niveles: 
la planta baja contendrá 
sala de espera, salón de 
usos múltiples, cubículos 
para entrevistas; cubículos 
para atención psicológica y 
de atención médica, área 
de trabajo social; servicios 
sanitarios y área de atención 
temporal.
Agregó que la planta alta 
contará con oficinas para 
ministerios públicos, cubículos 

para las defensorías públicas, 
área para las coordinaciones, 
un comedor y un espacio para 
las áreas jurídicas.
Dijo que esta obra, como todas 

el orden de los 24 millones 
de pesos. La obra inició en 
septiembre y se contempla 

esté concluida para finales 
de este año.
El funcionario explicó que son 

Habrá Centro de Justicia para la Mujer 
en Santiago a fin de año: Gobierno

Eligen Ganadores del Premio 
Estatal del Deporte 2016

El Gobierno que encabeza 
Roberto Sandoval Castañeda 
at iende la  impart ic ión 
de justicia y atención a 
mujeres víctimas de violencia 
doméstica o intrafamiliar en 
los diferentes municipios 
del estado. Así lo informó 
el Secretario de Obras 
Públicas, Antonio González 
Huízar, quien señaló que 
en la cabecera municipal 
de Santiago Ixcuintla se 
construye un Centro de 
Justicia para la Mujer, en el 
que se invierten recursos por 

 En cesión celebrada tarde 
de  este jueves, se realizó 
la elección de los ganadores 
del premio estatal del deporte 
2016, en la modalidad de mejor 
deportista, mejor entrenador 

y el fomento a la práctica de 
los deportes.
Ariel Lugo Corrales, Director 
del Instituto Nayarita de 
Cultura Física y Deporte 
(INCUFID), dio la bienvenida 

y exposición de motivos, 
para que luego Luis Antonio 
Ocampo, director financiero y 
operativo diera lectura a los 
puntos más trascendentales 
de la convocatoria.
Se procedió a la  insaculación 
del jurado calificador compuesto 
por 10 integrantes, con 
participación de entrenadores 
y deportistas  premiados 
en ed ic iones pasadas, 
representantes de medios de 
comunicación y asociaciones 
debidamente protocolizadas, al 
que se le sumaron autoridades 
estatales invitadas.
 Una vez instalado el jurado 
calificador, El Director del 
Instituto Nayarita de Cultura 
Física y Deporte (INCUFID), 
Ariel Lugo Corrales, los conmino 
a “leer con detenimiento cada 

una de las propuestas, que 
afortunadamente se recibieron 
bastantes, todas con gran 
calidad y méritos para ser 
ganadores, con la aclaración 
que solo se premia el ciclo 
2015-2016”.
Cada una de las propuestas de 
los candidatos fue proyectada y 
se dieron a conocer sus mejores 
logros, los cuales fueron 
analizados cuidadosamente 
por los miembros del jurado.
Fue una decisión complicada 
donde se dieron tres propuestas 
para repartir los premios, al 
final por mayoría de votos 
se inclinaron por designar a 
3 ganadores en el rubro de 
mejor deportista, 1 entrenador 
y 1 ganador  en fomento al 
deporte.
Los ganadores por mayoría de 

votos  y de manera cerrada, 
dieron de la siguiente manera.
Deportistas
Sara Angélica Díaz González 
(Gimnasia en Paralimpiada)
Alison Hecnary González 
Esquivel (Futbol)
Manuel Alejandro Velázquez 
Jiménez (Frontón)
Entrenador
Luis Bernardo López Vizcarra 
(Frontón)
Fomento, protección o impulso 
a la práctica de los deportes
Luis Alberto Acebo Gutiérrez.
Ariel Lugo Corrales felicitó  a 
los ganadores, que el próximo 
20 de  noviembre habrá de ser 
galardonados en instalaciones 
del INCUFID, por parte del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, que servirá de 
marco para la Inauguración de 
la Fama del Deporte Nayarita. El 
premio consta en 110 mil pesos 
a repartir entre los ganadores 
y medalla conmemorativa.
La licenciada Alicia Judith 
Rodríguez Carpena, suplente 
de la Notaría #17, dio so de 
fe y legalidad al proceso de 
la elección.
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Entrega Gobierno apoyos 
a Santa María del Oro 

El Gobierno de Nayarit 
continúa beneficiando y 
apoyando a las personas 
con discapacidad; en esta 
ocasión, en una intensa gira 
de trabajo por el municipio 
de Santa María del Oro, la 
señora Ana Lilia López de 
Sandoval, presidenta del DIF 
Nayarit, entregó a nombre del 
Gobernador Roberto Sandoval 
una unidad de transporte 
adaptada, sillas de ruedas 
y apoyo alimentario, y se 
llevaron totalmente gratis los 
servicios de DIF de la Gente.
“El Gobernador Roberto 
Sandoval nos da la oportunidad 
de traer estos beneficios a 
los que menos tienen y más 
necesitan, sobre todo a las 
personas con discapacidad; 
también los invitamos a que 

aprovechen los servicios de 
prevención que trae DIF de 
la Gente en este mes de 
la lucha contra el cáncer 
de mama, es importante 
informarnos y atendernos”, 
comentó la Señora Ana Lilia 
a los habitantes de Santa 
María del Oro.
Después de su discurso, 
la esposa del Gobernador, 
junto con Liliana Gómez, 
delegada de la Secretaría 
de Desarrollo Social; el 
presidente municipal, Procopio 
Meza Nolasco, y su esposa, 
Catalina Barraza Cervantes, 
dieron el banderazo oficial 
de la entrega de la unidad 
adaptada, y entregaron el 
resto de los apoyos.
Finalmente, la titular de la 
asistencia social acompañó a 

con 16 Casas de Día, y todo 
gracias al trabajo conjunto de 
nuestro Presidente Enrique 
Peña Nieto y del Gobierno de 
la Gente; hechos son amores, 
y tengan por seguro que 
vamos por más”, puntualizó.

Nombra Gobierno nuevo titular en INIFE
Por  ins t rucc iones  de l 
G o b e r n a d o r  R o b e r t o 
Sandoval Castañeda, el 
Secretar io  Genera l  de 
Gobierno, Jorge Armando 
Gómez Arias, rindió protesta 
a Eduardo Mena Rosales 
como nuevo t i tu lar  del 
Inst i tu to Nayar i ta para 
la Infraestructura Física 
Educativa (INIFE).
Después del acto protocolario 
de protesta, correspondió al 

Secretario de la Contraloría 
del Estado, Luis Antonio 
A p a s e o  G o r d i l l o ,  e n 
compañía del Secretario 
de Obras Públicas, Antonio 
González Huízar, hacer 
la presentación de Mena 
Rosales ante el personal que 
labora en ese organismo.
Ahí, el Contralor aseguró 
que este año fue excepcional 
para el  INIFE, “porque 
recibió  mayor aportación 

de recursos federales y 
todo el equipo, con su gran 
trabajo, ha mostrado un buen 
resultado y el ejercicio del 
recurso ha sido concursado 
y licitado de acuerdo con lo 
que marca la normatividad”.
“Por ello —agregó—, la 
batuta que deja el arquitecto 
Huízar, a este equipo de 
trabajo le pedimos que 
cont inúe real izando un 
buen trabajo con el nuevo 
director para que  no se 
detenga ninguna de las 
acciones”.

la delegada de Sedesol a dar 
el banderazo de inauguración 
y rehabilitación de dos casas 
de día, una en la localidad 
de La Galinda y otra en La 
Labor.
En cada una de estas casas, 
la señora Ana Lilia felicitó a 
los adultos mayores y los 
invitó a que aprovechen las 
instalaciones, porque están 
hechas para que ellos realicen 
actividades que les impriman 
esa alegría de salir adelante; 
“actualmente Nayarit cuenta 

• Se entregó una unidad de transporte 
adaptada con valor de más de 500 mil pesos, 

sillas de ruedas y apoyo alimentario
• DIF de la Gente llevó totalmente gratis 

servicios sociales de prevención 
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Tepic.- En doble jornada 
legis lat iva,  este jueves 
d ipu tadas  y  d ipu tados 
integrantes de la Trigésima 
Primera Legislatura aprobaron 
el decreto por el que se 
reforman, adicionan y derogan 
diversas disposiciones de la 
Constitución Política del Estado 
Libre y Soberano de Nayarit, en 
materia de disciplina financiera 
y combate a la corrupción.
En lo que corresponde a la 
disciplina financiera, se definió 
la implementación de los 
medios de control legales que 
eviten el manejo indebido de 
los recursos y deuda pública, 
acciones que se realizarán 
a través de reglas claras en 
materia de contratación de 
deuda, obligaciones a corto 
plazo, además de incluir 
un sistema de alertas que 
permita identificar los niveles 
de endeudamiento.
Asimismo se establecen 
parámetros para ser incluidos 
al momento de realizar los 
proyectos de Presupuesto 
de Egresos, respetando el 
principio de estabilidad de las 
finanzas públicas y del sistema 
financiero para permitir un 
crecimiento económico en el 
estado y los municipios. 
En el dictamen se señalaron 
puntos esenciales de la 
reforma constitucional en lo 

que compete a la disciplina 
financiera tales como: revisar 
y fiscalizar la deuda pública; 
autorizar los montos máximos 
para contratar créditos bajo 
un análisis del destino y 
capacidad de pago; fiscalizar 
las acciones del estado y 
sus municipios en materia 
de fondos, recursos locales 
y deuda pública; establecer 
que el estado y municipios 
podrán contratar créditos para 
cubrir sus necesidades de 
corto plazo, sin rebasar los 
límites máximos y condiciones 
que establece la ley general. 
En lo que corresponde al 
Sistema Local de Anticorrupción 
se indica que será la instancia 
de coordinación entre las 
autoridades de los órdenes 
de gobierno competentes en 
la prevención, detección y 
sanción de responsabilidades 
administrativas y hechos de 
corrupción, así como en la 
fiscalización y control de 
recursos públicos.
Para el cumplimiento del Sistema 
Local de Anticorrupción se 
deben establecer adecuaciones 
normativas ejecutadas por el 
Congreso Local, fortalecer las 
facultades de fiscalización 
de la Auditoría Superior del 
Estado, instituir la Fiscalía 
Especializada en materia de 
Combate a la Corrupción, 

puntualizar que todas las 
autoridades y organismos 
c o n s t i t u c i o n a l m e n t e 
autónomos tengan Órganos 
de Control Interno, eliminar 
la competencia administrativa 
del Poder Judicial y crear un 
Tribunal Autónomo de Justicia 
Administrativa.
De igual forma se debe 
establecer un nuevo régimen 
de responsabilidades, mismo 
que obligará a los servidores 
públicos a presentar su 
declaración patrimonial y de 
intereses ante las autoridades 
competentes, además que se 
amplía el plazo de prescripción 
de 3 a 7 años por las faltas 
administrativas graves. Es 
importante destacar que con la 
aprobación de estas reformas 
a la Constitución Política del 
Estado de Nayarit, la Auditoría 
Superior del Estado del Poder 
Legislativo local, tendrá un rol 
primordial en la fiscalización 
de los recursos públicos en 
coordinación con la Auditoría 
Superior de la Federación.
D e  e s t a  m a n e r a  l o s 
representantes populares 
nayaritas contribuyen para que 
en la entidad se inicie con el 
combate frontal a la corrupción 
y que los entes de gobierno 
federal, estatal y municipal 
logren una administración 
pública con finanzas sanas.

Aprueban Reforma Constitucional 
para implementar sistema 

anticorrupción en el estado Llama Manuel Cota 
a cafeticultores a 

comprometerse con la 
reactivación del sector

Nacional de Investigaciones 
Forestales, Agrícolas y Pecuarias 
(INIFAP) y el Servicio Nacional 
de Sanidad, Inocuidad y Calidad 
(SENASICA) para renovar los 
campos cafetaleros, como quedo 
constancia del acuerdo firmado 
durante el 78 Congreso Nacional 
Extraordinario, celebrado en 
Tepic, Nayarit.
Lo que se busca a mediano 
plazo, explicó, es que los 
productores vuelvan a ser 
exitosos, que tengan sus cafetos 
renovados, sus huertas nuevas 
y con variedades resistentes 
a la roya.
 “Esta organización genera 
miles de jornales de trabajo 
y requiere que al ser fuerte 
nuevamente, vuelva a generar 
esos empleos que tanto necesita 
la gente que reside en torno a 
los campos cafetaleros”.
Por su parte, el presidente 
electo Espinosa Morales señaló 
que su compromiso con los 
productores de café es lograr 
que los 500 mil productores 
se reagrupen y vuelvan al 
esplendor de hace 40 años, 
acompañados por la CNC.
Tenemos, dijo, que trabajar 
en unidad con la CNC, para 
lograr superar las dificultades 
existentes en la cafeticultura y 
defender ante todo los intereses 
de los productores.
El presidente de la Comisión de 
Procesos Internos de la CNC, 
Víctor Manuel Galicia anunció 
que el presidente electo será 
ratificado durante el Congreso 
Nacional de la Unión Nacional 
de Productores de Café, que 
se realizará el 18 de noviembre 
de 2016

José Julio Espinosa Morales de 
Huatusco, Veracruz, recibió, de 
la Comisión de Procesos Internos 
de la Confederación Nacional 
Campesina, la constancia que 
lo acredita como presidente 
electo de la Unión Nacional 
de Productores de Café para 
el periodo 2016-2020.
Espinosa Morales fue el único 
aspirante que se registró en 
tiempo y forma ante la Comisión. 
Por lo que los comisionados 
revisaron la documentación 
y  unas  ho ras  después 
dictaminaron su elegibilidad.
En un mensaje el senador Manuel 
Cota Jiménez, presidente de 
la CNC llamó los cafetaleros 
cenecistas a comprometerse 
con la reactivación del sector, 
para que los campos de la 
cafeticultura sean fuertes, 
robustos y con energía, que 
vuelvan a ser el bastión de 
ingresos que tanto requiere 
México.
La nueva dirigencia, dijo, tendrá 
ser moderna y adaptarse a 
los nuevos tiempos para ser 
competitiva a nivel internacional.
Recordó que en el pasado, 
después del petróleo, el café 
era el producto que generaba 
mayores divisas al país por las 
exportaciones que se hacían. 
Pero esto se vino abajo a partir 
de la entrada del Tratado de Libre 
Comercio y con las reformas 
que se hicieron a la Ley Federal 
de Reforma Agraria, hoy Ley 
Agraria. Lo que provocó que 
entraran cafés de otras latitudes 
del mundo compitiendo con los 
granos nacionales.
El senador Cota enfat izó 
que ha estado en constante 
comunicación con el Instituto 

•Con estas reformas el Órgano de Fiscalización Superior será 
Auditoría Superior del Estado, se crean la Fiscalía Especializada en 

Combate a la Corrupción y el Tribunal Justicia Administrativa.

Diputadas y diputados 

Durante la presentación del nuevo dirigente

** El nuevo dirigente de los cafetaleros en el país, 
Julio Espinosa Morales, será ratificado el 18 de 

noviembre en el Congreso Nacional y sustituye a 
Gabriel Barrera Náder en UNPC-CNC en el período 

2016-2020
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la población y alentar a todo 
aquel que desee emprender, 
darle la orientación necesaria 
para que puedan llevar a cabo 
su idea o proyecto." Destacó 
el Presidente Municipal.
En el evento habrá una 
exposición de instituciones 
financieras para orientar a 
los asistentes  y puedan  ser 
acreedores a apoyos para 
proyectos productivos, aparte  
de actividades que los ayuden 
a lograr la expansión de sus 
empresas; conocer todo sobre 
micro franquicias y cómo 
emprender a través de este 
modelo de negocio, además 
se les dará la capacitación y 

asesoría especializada para 
su formación empresarial a 
los futuros empresarios. 
Además se contará con la 
presencia magistral el día 
14 de Rodrigo Calderón 
que impartirá la conferencia 
"Actitudes y competencias 
del emprendedor exitoso" 
así como del comediante y 
empresario Carlos Espejel el 
día 15 con la conferencia "De 
la Comedia a Empresario" El 
acceso es totalmente gratuito 
al público  en  general y 
emprendedores  interesados  
en la creación  de nuevas 
empresas de cualquier sector 
económico. 
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Con un gran programa de 
conferencias,  talleres y 
exposición de instituciones 
financieras  El Presidente 
Independiente de San Blas, 
Hilario Ramírez Villanueva, dio 
a conocer la Expo Emprendedor 
que se realizará éste 14 y 15 
de Octubre en el Centro de 
Estudios Tecnológicos del 
Mar en San Blas. 

La finalidad de ésta Expo 
Emprendedor es fortalecer 
el sector turístico y fomentar 
el emprendimiento en el 
municipio; poder  despertar  
el  espíritu  emprendedor  
en  los  asistentes  ya que 
esto permitirá que aquellas 
personas que en algún 
momento tenían la inquietud de 
iniciar un negocio encuentren 

una gran oportunidad para 
recibir cocimiento, información 
y motivación para dar vida a 
su idea de negocio.
"Uno de los principales objetivos 
que se persiguen con la 
realización Expo Emprendedor, 
es el fortalecimiento del sector 
turismo en el municipio como 
actividad económica clave 
para el desarrollo integral de 

"EL objetivo de la Expo Emprendedor es impulsar la inversión y brindar 
las herramientas necesarias para emprender y generar empleos"

Impulsa Layin Expo Emprendedor en San Blas 

EL PAN DE TODOS LOS DIAS
Las acciones y actitudes asumidas por los 
integrantes del blanquiazul, han convertido 
a este ente político en un "Pan Agrio", 
que no ha cumplido a cabalidad con sus 
propósitos para volver a "saborear las 
mieles del poder" y convertirse de nuevo 
en la primera fuerza política nacional. Las 
bases fundamentales con las que el Sr. 
Manuel Gómez Morín edificó el ideario 
doctrinario del albiceleste quedaron 
diseminadas en el más desértico páramo 
donde fueron cruelmente olvidados. A su 
interior todo se ha convertido en una lucha 
cruenta por el poder, donde el proyecto 
de reconstrucción de la nación en los 
ámbitos económico, político y social de 
su fundador, ha sido hecho a un lado 
para dar paso a intereses particulares 
y sectarios, con el malsano propósito 
de mantener posiciones en la mesa de 
negociaciones con el gobierno.

Las denostaciones entre sus principales 
dirigentes y ex dirigentes están a orden del 
día, el grupo del ex presidente Calderón 
abrió el frente con la postulación de 
su Sra. Esposa para contender por la 
candidatura de su partido por la primera 
magistratura del país, el otro frente lo 
sostienen los grupos de Madero y del 
actual presidente del PAN, Ricardo 
Anaya Cortes quien ufano todavía por 
los resultados electorales pasados 
se siente con los "arreos" necesarios 
para presentar batalla en los próximos 
comicios presidenciales.
Otro frente lo sostiene, Josefina Vázquez 
Mota, ex candidata presidencial por ese 
partido, quien pretende convertirse en 
la primera Gobernadora del Estado de 
México, merced, según mencionan los 
enterados de su cercana relación y 
acuerdos hechos en su pasada campaña 

presidencial, tal pretensión en obviedad 
no es del agrado de los miembros del 
grupo atlacomulco al cual pertenece el 
actual Ejecutivo de la Nación. El estado 
de México, donde se asienta uno de 
los poderes industriales más fuertes y 
significativo del país, es considerado 
por algunos analistas políticos como la 
"joya de la corona" y bastión fundamental 
del priismo Nacional, por lo que quien 
lo gobierne, podría considerársele como 
el sucesor del Ejecutivo.
Tales frentes tienen pues, sus aristas 
y tienen enfrentados a los panistas en 
sus respectivas esquinas e intereses, 
lo que los llevará irremediablemente a 
la búsqueda de una alianza con otras 
fuerzas políticas donde no imperará la 
opinión de la gran mayoría de los panistas 
bien intencionados sino los intereses 
sectarios de sus cúpulas dirigenciales.
Eso en el ámbito nacional, en el local algo 
parecido sucede, la lucha fratricida se libra 
por el nombramiento del candidato que 
habrá de representarlos en la próxima lid 
electoral, los tiene debilitados y "contra la 
pared", razón que tiene desilusionados a 
una gran mayoría del panismo nayarita, 
unos se atrincheran con su todavía 
representante estatal, mientras que 
otros lo hacen ensalzando las acciones 

y actitudes del actual edil Tepicense, que 
en base a las "loas" de sus seguidores 
ya siente la candidatura de su partido 
en la bolsa , nada más alejado de la 
realidad. Lo cierto es que su desempeño 
al frente de la administración municipal 
de Tepic, ha sido muy pobre, porque 
no ha cumplido con sus compromisos 
de campaña, y el municipio de Tepic, 
hoy por hoy prevalecen problemas de 
abastecimiento de agua potable, asunto 
que se ha recrudecido con la amenaza 
de la Comisión Federal de electricidad de 
cortar el suministro de energía eléctrica 
a todos los pozos acuíferos de la capital 
del nuestra entidad, con lo que sus bonos 
electorales aunque no quiera reconocerlo 
han ido a la baja. Otro problema social 
no atendido a cabalidad lo constituyen 
la seguridad pública, situación que se 
recrudeció al oponerse a la instalación 
del mando único propuesto por las 
autoridades federales y estatales. En 
fin ese es el PAN de todos los días" que 
no endulza el paladar muy al contrario, 
tal como lo señalamos al principio lo 
ha convertido en un Pan Agrio que no 
endulza el paladar de sus seguidores. 
Al tiempo.
Esperemos y comentaremos... frago2009@
hotmail.com

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez
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Genteypoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- En todo lo 
largo y ancho del estado de 
Nayarit la militancia priista 
asegura tener un aspirante 
de altura, un político que se 
las sabe de todas para seguir 
sosteniendo el gobierno 
nayarita y se llama Manuel 
Humberto Cota Jiménez. 
Unidos los priistas saldrán 
victoriosos en el próximo 
proceso electoral que ya 
se avecina, la mayoría de 
los gobiernos emanados 
del Partido Revolucionario 
Institucional han sido los 
que han creado todas las 
instituciones mexicanas de 
las que hoy gozamos en 
nuestro aun libre y soberano 
país que es México. 
Así contestan los priistas 
nayaritas y por ende los 
tecualenses que aman y 
quieren mucho a su partido 
el tricolor. Manuel Humberto 
Cota Jiménez, líder nacional 
de la CNC (Confederación 
Nacional Campesina) y 
senador de la república 
por el estado en mención, 
ha sido el dolor de cabeza 
de muchos contendientes 

a diferentes puestos de 
elección popular, pero no 
han podido con Humberto 
Cota quien es una persona 
humilde sabedora de lo 
que le duele a Nayarit, 
sabe cómo bajar programas 
para  los  campes inos , 
pescadores, comerciantes, 
agricultores etc. etc. etc.,  
buscar los apoyos en las 
dependencias federales y a 
ha demostrado su lealtad y 
su firme convicción de ir de 
la mano con el presidente de 
la republica Enrique Peña 
Nieto para que a Nayarit le 
siga yendo muy bien, cosa 
que otros aspirantes a la 
misma posición política no 
tienen.
Nayarit y en especial el 
municipio de la orgullosa 
Te c u a l a  s e g u i r á n 
recibiendo más y mejores 
apoyos para obra pública 
a b a s t e c i m i e n t o  d e 
medicinas en hospitales 
y clínicas de salud rural 
en este municipio. El 
senador de la república en 
mención, es una persona 
incluyente, capacitada 
para el dialogo y la no 
confrontación con lo 

seguridad en el municipio 
tecualense para el primer 
domingo de junio del 2017”, 
así hacen escuchar su voz 
priistas tecualenses ante 
este reportero del diario 
informativo GenteyPoder.         

demás partidos políticos, 
sus candidatos y su gente, 
que los prefiere y sigue 
en el estado y en este 
municipio, con una persona 
de su entera confianza un 
hombre honesto y humilde 

en toda la extensión de la 
palabra, como lo es don 
Heriberto López Rojas el 
“Titiyo”, presidente de la 
unión de sorgueros del 
estado de Nayarit.
“Manuel Humberto Cota 

Jiménez t iene su gane 
seguro en las próximas 
elecciones en este estado 
nayar i ta  y  con mucha 
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Francisco Cruz Angulo

CABOS SUELTOS ECONOMÍA INFORMAL 
Nuevo centro penitenciario.-El 
Gobernador del Estado, Roberto 
Sandoval Castañeda dio a conocer 
una noticia mala y otra buena 
respecto al sistema penitenciario 
en Nayarit.
La primera es un reconocimiento 
que en lo que resta de su mandato 
Constitucional no se podrá construir 
un nuevo centro de rehabilitación 
social que sustituya al actual 
“Venustiano Carranza”. Dijo que ha 
tocado puertas en la federación  y 
en  la iniciativa privada pero será 
difícil  conseguir el financiamiento 
para dicha obra.
En cambio la buena noticia la dio a 
conocer en la cabecera municipal 
de Santiago Ixcuintla donde anunció 
que se construirá en esa cabecera 
municipal un Centro   Regional   
de Rehabilitación Integral de la  
Zona Norte  del Estado de  Nayarit 
(CRRI) cuya obra espera ser 
concluida a finales de este año.
E n  e s t e  c e n t r o  s e  d a r á n , 
aproximadamente, 16 mil   servicios   
al   año   a   niños, mujeres, 
jóvenes y ancianos con  alguna  
discapacidad provenientes  de   
los   municipios   de Acaponeta, 
Tecuala, Huajicori, Rosamorada, 
Ruiz, Tuxpan, El Nayar y Santiago. 
Esta obra  costara alrededor 
de 30 millones de pesos —22 
para la construcción y 8 para 
equipamiento, sin   deuda   pública   
para   el   Estado. Así mismo   este  
centro   constará  con todos  los  
médico y asistenciales y talleres 
de rehabilitación con personal  
calificado   para   brindar  una 
atención   de   calidad   con   
calidez. Obras son amores como 
gusta señalar el gobernador de 
la gente…
Huelga general en las universidades.-
El diputado, Luis Manuel Hernández 
Escobedo líder del Sindicato de 
Empleados y Trabajadores de la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(SETUAN) anunció que de no 
haber una respuesta positiva en 
la cámara baja del Congreso de la 
Unión y del Secretario de Hacienda 
y Crédito Público de que no se 
recorte la partida extraordinaria de 
50 mil millones de pesos que sirven 
para atender diversas demandas 
de las universidades públicas de 
nuestro país, el próximo 25 de 

octubre suspenderán actividades 
por tiempo indefinido. 
Justificó el líder de los trabajadores 
que de mantener su cerrazón en 
dejar en ceros a la bolsa de esos 
recursos extraordinarios provocará 
una crisis económica en todas las 
universidades públicas lo cual 
favorecerá la continua privatización 
de la educación media superior…
Se movilizan los campesinos.-
Miles de campesinos procedentes 
de 10 estados de la república del 
sur y del centro de nuestro país 
se concentraron en la Ciudad de 
México y luego de desfilar por las 
principales avenidas de la ciudad 
realizaron plantones frente a la 
Cámara de Diputados, la Secretaría 
de Hacienda y Crédito Público, 
Gobernación y la SAGARPA ante 
quienes demandaron que no se 
recorte la inversión productiva 
en el campo como lo propone el 
presupuesto de Egresos de la 
Federación enviado a la Cámara 
de Diputados por el Presidente 
Enrique Peña Nieto.
Los  man i fes tan tes  a f i l i ados 
a  d i s t i n t a s  o r g a n i z a c i o n e s 
campesinas exig ieron que la 
inversión al campo sea orientada 
a los pequeños agricultores y 
ganaderos y de ninguna manera se 
favorezca a los grandes propietarios 
o a empresas trasnacionales que 
con inversión pública se quedan 
con una gran parte de la riqueza 
generada en el campo.
Estas movilizaciones de carácter 
popular puede ser el preludio de 
que otros sectores de la población 
que serán afectados por el recorte 
presupuestal del 2017 salgan a las 
calles a manifestar su irritación.
De no encontrar una respuesta 
favorable a todos estos reclamos 
el próximo año será un polvorín 
que pondrá en jaque la sucesión 
presidencial.
De no encarr i larse todo este 
malestar social por la vía electoral 
a través del sufragio efectivo la 
violencia incontenible en las calles 
será el pan de cada día. Que no 
despierten al México bronco…
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra página 
h t tp : / / con je tu ras -c ruzangu lo .
blogspot.com/

LA GUILLOTINA
Por Lic. Javier Durán

Que feo se ve el centro de Tepic 
infestado de vendedores ambulantes. 
La zona aledaña al palacio municipal 
se ve exageradamente lleno de 
personas que comercializan un 
sinnúmero de  productos sin que exista 
ningún control sanitario por parte de 
las autoridades correspondientes, 
poniendo así en peligro la salud de 
las personas que gustan de consumir 
este tipo de “chucherías” que ofrecen 
estas personas.
Ya no es grato salir con la familia a esa 
parte de la capital del estado. Es casi 
una misión imposible caminar entre 
todos los puestos y vendedores que 
encontramos desorganizadamente 
colocados en las calles Veracruz,  
Puebla, Lerdo, Zapata, etc.
Desde boleros que “berrean” canciones 
de muy mal gusto, hasta señoras con 
una montaña de papitas, duritos 
de anillos y normales, palomitas y 
una extensa variedad de productos 
chatarras, hacen de tu visita al centro 
la peor de las experiencias en la 
historia de tu vida.
El actual alcalde capitalino Leopoldo 
Domínguez, quiso regular la 
proliferación de esta plaga llamada 
“ambulantaje” y no pudo. Se enfrentó 
a grandes intereses económicos, 
a una “mafia” que controla este 
lucrativo negocio de varios miles 
de pesos al mes y simplemente no 
pudo hacer lo que sí hizo el alcalde 
de Guadalajara, Enrique Alfaro.
El ambulantaje es un tipo de “Economía 
Informal” y lo que no saben las 
personas que defienden a muerte esta 
informalidad, es que esta práctica 
le hace mucho mal a la economía 
tanto del estado como del país. 
Primeramente, ¿a qué le llamamos 
comercio informal? La economía 
informal se define “como el conjunto 
de actividades económicas, unas 
prohibidas por la ley y otras  que, 
aunque no están al margen de 
ella, escapan del registro o control 
fiscal o gubernamental. Por este 
motivo también es llamada economía 
irregular, sumergida, oculta o a la 
sombra”. 
Dentro de la economía informal, el 
ambulantaje y la “doméstica” son 
las que más personas aglomeran 
en nuestro estado. 
El ambulantaje “consiste en la 
comercial ización de diversos 
productos en la vía pública”.
Doméstica “es la actividad laboral 
que consiste en que ciertas personas 

prestan sus servicios relativos al 
quehacer doméstico en domicilios 
particulares, sustrayéndose también al 
control gubernamental. Las actividades 
más solicitadas dentro de la economía 
doméstica son: el cuidado de niños, 
lavado y planchado de ropa, manejo 
de vehículos, limpieza de residencias 
o empresas, actividades de mensajería 
y correspondencia, etc.”

¿Y por qué decimos que la economía 
informal no es buena para el estado 
mexicano? Estas son algunas de las 
consecuencias:   
1.- Grandes pérdidas económicas 
para el país ya que deja de percibir 
ingresos por la vía fiscal. 
2.- Origina el estancamiento personal, 
a la percepción de bajos ingresos.
3.- No se cuenta con seguridad 
laboral ni social, así como de ingresos 
estables.
4.- Contribuyen a la formación de 
organizaciones criminales. 
¿Por qué no pudo Polo Domínguez 
meter en cintura a los vendedores 
ambulantes en Tepic? Porque el 
presidente del tricolor municipal, 
ex diputado Carlos Saldate ha 
decidido apoyar a estas personas 
con amparos ante la justicia federal 
para que sigan vendiendo a sus 
anchas este tipo de mercadería que 
daña la salud de las personas que  
las consumen, creyendo que con 
esto, los ambulantes tendrán que 
apoyarlo a la hora que busque ser 
el que sustituya al galeno el próximo 
año en la alcaldía de Tepic.
Lo malo de este asunto, es que mi 
amigo Saldate no dimensiona el mal 
que le hace a Nayarit fomentando 
este tipo de actividad, ya que en 
proporción al aumento en el número 
de vendedores ambulantes, mucho 
mayor es el fracaso de los gobiernos 
priistas en el rubro de la generación 
de empleos. 
Mi correo: guillotinakora@yahoo.
com,mx
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97 aniversario de la dotación de tierras
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Por: Iyare Enríquez. 
TUXPAN.- El Presidente 
Municipal Salvador Saldaña 
Barrera asistió como invitado 
especial a la celebración de 
los ejidatarios del municipio 
de Tuxpan, por el motivo 
del 97 Aniversario de la 
dotación de tierras. 
A su vez, se llevó a cabo la 

coronación de la Flor más 
Bella del Ejido 2016-2017 
Mónica Isabel Mora Martínez. 
Poster iormente, el  Edi l 
Saldaña Barrera, se dio 
tiempo para convivir con 
los personas que se le 
acercaron, a las que con 
gusto atendió y escuchó 
sus necesidades. 
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Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Uno 

de los principales atractivos 
turísticos de este lugar son 
los festejos del cerrito de 

Cristo Rey, el sentido 
o significado trasciende 
el ámbito folclórico del 
protagonismo católico 
local, lamentablemente hay 
que añadir que el cambio al 
Cristo Rey de la Montaña 
no ha producido mucho 
interés en la población.
No se sabe el nombre del 
impulsor de este  proyecto 
del Cristo Rey de la 
Montaña, eso de colocar 
placas conmemorativas 
es una idea que no ha 
florecido mucho, mucha 

gente dejó de visitar al cerrito, 
lo cual fue un error, se pierde 
la tradición  en todas sus 
formalidades quedando en 
la jurisdicción  de la gente 
un cambio no necesario.
Aún hay tiempo de recular 
y respetar la denominación 
oficial del cerrito de Cristo 
Rey,  que se siga respetando 
este t í tulo y se sigan 
escenificando los encuentros 
y peregrinaciones de los 
cuarteles a la antigua, de 
manera  solemne y con 
carácter religioso pagano 
para evitar se apaguen 
las inquietudes turísticas 
provinciales.  
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La salud visual incluye 
atención profesional: 

Marcelino Ibarra Ponce

Los habitantes de Cacaluta, 
reprochan la falta de 

atención de las autoridades

Los días del PRI en este 
municipio están contados: 
Ramón “Pipiolo” Machuca

Los festejos del cerrito de 
Cristo Rey lucen apagados

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En este 
municipio la inmensa mayoría 
de la población demandan 
un cambio argumento el 
promotor social Ramón 
“Pipiolo” Machuca, no solo es 
una tendencia provocada por 
la mala administración actual, 
son los viejos padecimientos 
del sistema que generan esta 
situación de desastre para 
el tricolor local y que paga 
la gente.
La corrupción, la delincuencia, 
el desempleo y el abandono 
de las actividades productivas  
indiscutiblemente tienen que 
perder el liderazgo social en 
este municipio, por la falta 
de un panorama con buen 
desarrollo sazonado con 
una crisis de personalidad 
y de credibilidad, eso es lo 
que busca revertir la gente 
para evitar irse de aquí para 
salvar su patrimonio.
Se nota que la ciudadanía 
que determina en su mayoría 
un cambio está harta del 
PRI local, porque no tiene 
métodos positivos, solo abuso 

de la  fuerza, y violencia, 
además tiene  dinero para 
comprar votos y frenar la 
democratización  de este 
municipio, pero repito la 
población está preparada 
para cambiar este escenario 
de violencia en las urnas.

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- En 
este municipio son muchas las 
personas que requieren alguna 
corrección visual y muchas de 
ellas no recurren a un profesional 
para obtener sus lentes que 
les sirvan de apoyo por la 
falta de recursos económicos, 
ante esta problemática el 
ingeniero Marcelino Ibarra 
Ponce promueve apoyos para 
mejorar la calidad de vida de 
los ciudadanos.
En este entorno el ingeniero 
Marcelino Ibarra Ponce, 
comentó que existe mucha 
necesidad que existan apoyos 
para evitar discapacidades 
visuales que son prevenibles y 
curables,  además de evitar que 
el mercado informal acrecenté 
el riesgo en la salud visual, 
es importante que exista 
un diagnóstico adecuado, 
específicamente para cada 
paciente.
Cabe señalar que el Ingeniero 
Marcelino Ibarra Ponce, 

promueve y gestiona la consulta 
gratis con verdadero interés es 
un personaje comprometido con 
el sector popular para que este 
problema no les reste calidad de 

vida bajo ninguna circunstancia, 
en satisfacer eficazmente las 
necesidades de la población  con 
servicios integrados, accesibles 
y aceptables.  

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Habitantes de la comunidad 
de Cacaluta, denuncian 
la falta de apoyos por 
parte de las autoridades 
municipales para mejorar la 
infraestructura y su calidad  de 
vida, aunque la queja ha sido 
reiterada desde meses atrás, 
esta no ha sido atendida,  
seguramente porque esta 
población se encuentra en 
la zona limítrofe no llegan 
las obras de gobierno. 
Además de reprochar la 
falta de atención de los 
gobiernos municipales, 
exigen se les arregle el 
acceso a la comunidad para 

evitar quedar incomunicados, 
ante esta situación valoran 
la posibilidad de reunirse 
en conjunto para solicitar 
a los próximos candidatos 
a diputado y presidente 
municipal de cualquier partido 
que visiten la región su apoyo.
Incluso pedirán que se les 
de inclusión a los diversos 
programas, que no sean 
casos aislados el apoyo, 
programas como piso firme, 
porque ahí todos cumplen con 
el pago del impuesto predial, 
por último los habitantes de 
esta comunidad lamentan 
sentirse que no son de aquí, 
ni de allá, ante la omisión 
del municipio quien de plano 
dijeron los tienen olvidados.
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Tuxpan
Cientos de personas son beneficiadas por la Fundación 

para las Causas Sociales y Humanitarias A.C. 
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Por: Julieta Villanueva
Enviada especial.  

Tuxpan ,  Nayar i t . -  En 
esta ocasión, familias de 
la demarcación polít ica 
número cinco de la cabecera 
munic ipa l  de Tuxpan, 
resultaron beneficiadas 
con la campaña de salud 
que vienen efectuando los 
integrantes de la fundación 
para las causas sociales 
y humanitarias Asociación 
Civil, que preside nuestro 
gran Amigo el Químico 
Ernesto Darinel Mendoza 
Covarrubias. 
Desde muy temprana hora, 
cientos de personas se dieron 
cita este pasado fin de semana 
en el parquecito que esta 
adjunto al CAM número tres, 
para ser beneficiados con 
análisis de próstata, estudios 
para la detección de cáncer 
de ovario, consultas medicas, 
entrega  de medicamentos, 

asesorías jurídicas, análisis 
clínicos, cortes de pelo, 

cambios de imagen y otros 
apoyos totalmente gratuitos. 

Como ya lo había anunciado 
nuestro Amigo el Químico 
Ernesto Mendoza, de llevar 
esta importante campaña 
de salud a todos los ejidos, 
colonias, barrios y rincones 
de Tuxpan, está se está 
cumpliendo al cien como 
se prometiera en el tiempo 
que más se necesita de la 
mano amiga, que es para 
estos meses que es cuando 
escasea el trabajo en este 
municipio, donde la principal 

fuente generadora de empleo 
es la agricultura y está en 
los últimos años se ha visto 
afectada por la falta de nuevos 
mercados donde se puedan 
comercializar los productos 

que se cosechan en Tuxpan. 
Enhorabuena y continuaremos 
dándole cobertura a las 
acciones de buena voluntad 
que ejerce esta loable 
fundación. 
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Aviación, con unidad básica de 
servicio espacio comunitario 
techado que incluye 1152 
metros cuadrados de techumbre, 
cimentación, estructura cubierta, 
instalación eléctrica, gradas, 
juegos infantiles y jardineras 
con un costo de Un millón 892 
Mil 487 pesos.
Finalmente concluye la gira 
con la puesta en marcha de 
la construcción de empedrado 
ciclópeo, drenaje sanitario, red 
de agua potable, banquetas, 
guarn ic iones,  muros  de 
contención y alumbrado público 
en la calle Leal entre las calles 

Moctezuma y Ultimo Emperador 
Azteca con un costo de Un millón 
476 mil 610 pesos.
Con estas obras Monroy Lizola 
reitera el compromiso de atender 
al máximo las necesidades 
sociales en las colonias mas 
populares de la cabecera 
municipal de Compostela, sin 
quitar el dedo del renglón en el 
sentido de hacer que se cumplan 
con las normativas a efecto de 
lograr integrarse al grupo de 
pueblos mágicos del país. 

la techumbre, cimentación, 
estructura de cubierta, instalación 
eléctrica, y barda perimetral con 
un costo de 925 Mil 240 pesos.
Atendiendo una obra muy 
demandada, la Presidenta 
dio el banderazo para la 
readecuación de la cal le 
Moreno que incluye pavimento 
hidráulico, drenaje sanitario 
y descargas domicil iarias, 
banquetas, guarniciones  y 
alumbrado público, al dirigirse 
a los beneficiados Monroy 
Lizola dijo que esta es una 
calle muy especial porque es 
de las mas feas y difíciles de 

transitar de la ciudad, , pero 
que ahora afortunadamente eso 
quedará atrás porque tendrán 
una calle Moreno muy bonita, 
que coincidentemente será la 
primera calle de pavimento 
hidráulico de la ciudad, con una 
inversión de Un millón 866 Mil 
438 pesos.
A unos metros de ahí en la colonia 
aviación,  poco después del 
mediodía la Alcaldesa arrancó 
con la obra de ampliación de 
centro de Desarrollo comunitario 
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ompostelaC
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Once Millones de 
pesos más en obras 
para Compostela

Por Jesús Ulloa 
Compostela Nay.- En maratónica 
gira de trabajo la Presidenta 
Municipal de Compostela Alicia 
Monroy Lizola dio el banderazo 
a diversas obras de beneficio 
social en varias colonias de 
la periferia en la cabecera 
municipal.
En dicha jornada que inicia a 
muy temprana hora de ayer, la 
Alcaldesa se hizo acompañar 
por el Regidor Francisco Javier 
Covarrubias, por el Tesorero 
Municipal Javier Trejo, también 
le acompaño la Presidenta del 
DIF municipal Martha Alicia 
Cambero y su Directora Irma 
Arreola, así como por la Titular 
de Desarrollo Social Martha 
Lorena Durán Orozco, el Director 
de Coplademun Pavel Camelo 
Avedoy, la Directora del SIAPA 
Yolanda Viramontes y el titular 
de Desarrollo Urbano Victor 
Armando Sánchez.
Siendo un ramillete de obras que 
se realizan con aportaciones 

municipal y federal a través del 
Programa de Infraestructura 
vertiente Habitat de la SEDATU, 
en este arranque de obras 
estuvieron el Arquitecto Javier 
Ríos Magallanes, y el Ingeniero 

Oscar Ríos de la SEDATU.
La gira inició con la puesta 
en marcha de la construcción 
del puente peatonal en calle 
Perú y América Latina en la 
colonia Tierra y Libertad, con 
la edificación de 23 metros 
lineales del puente, cimentación 
y estructura de acero con un 
costo de Un millón 747 Mil 092 

pesos.
De ahí la Presidenta junto con su 
comitiva se trasladaron al Centro 
de Desarrollo Comunitario Tierra 
y Libertad que se ubica a unos 
metros de la alberca de Santana, 
ahí arrancó la obra de ampliación 
del Centro con Unidad básica 
de servicio, espacio comunitario 
techado, obra que incluye 255.6 
metros cuadrados de techumbre, 
cimentación, estructura de 
cubierta, instalación eléctrica, 
juegos infantiles y gimnasio al 
aire libre, todo esto con un costo 
de Un millón 486 Mil 553 pesos; 
en dicho centro comunitario de 
la Tierra y Libertad también 
dio inicio de la construcción 
de dos unidades básicas de 

servicio aulas teórico prácticas, 
que incluye 149.8 metros de 
construcción 2 aulas de 8 por 
6,  cimentación, albañilería, 
herrería (ventanas y puertas) 
e instalación eléctrica con un 
costo de 705 Mil 078 pesos, 
también se equipó dicho Centro 
de Desarrollo Comunitario con 
22 computadoras, 240 sillas, 30 
tablones, escritorios, lockers, 
archiveros, e impresoras, además 
de la adecuación de su imagen 
con pintura del espacio público, 
señalización exterior, interior e 
impermeabilización del centro.
El siguiente punto de la gira fue en 
la Colonia Francisco Villa, ahí dio 
el arranque de la ampliación del 
centro de desarrollo comunitario 
Francisco Villa con unidad 
básica de Servicio espacio 
comunitario techado, que incluye 

* Importantes asentamientos, como son la Aviación, la Francisco 
Villa y la Tierra y Libertad son atendidos por su Presidenta.
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uestiónC
Marco Vinicio Jaime

La lealtad en un mundo oscuro...

FIRMAN EL IMSS Y EL SNTSS 
ACUERDO DE INCREMENTO SALARIAL

totalmente gratuito y para  todos.
La invitación textual dice así:
“Asamblea de los testigos de Jehová 
2016
Lo invitamos cordialmente a la 
asamblea de tres días de los testigos 
de Jehová a celebrarse el próximo 28 
a 30 de octubre del presente mes en 
el “Auditorio de la Gente” en Tepic, 
Nayarit y 19 y 20 de noviembre en 
el Salón “El Padrino” de Puente de 
Camotlán, Nay.  para Lengua Huichol.
(Programa abreviado). 

Aspectos destacados 
Viernes: Mediante discursos y videos 
breves, se resaltará el ejemplo 
perfecto de lealtad de Jesucristo 
(Hechos 2:27). 
Sábado: Se explicará lo que enseña 
el libro bíblico de Job sobre ser leales 
cuando sufrimos. 
Domingo: Se proyectará una 
emocionante película sobre el rey 
Ezequías y cómo “siguió adhiriéndose 
a Jehová” cuando sus enemigos lo 
amenazaron (2 Reyes 18:6). 

Quién puede asistir 
Todo el mundo. La entrada es gratuita 
y no se harán colectas de ningún 
tipo. Vea el programa y el horario, así 
como los avances de dos películas 
que se mostrarán en la asamblea 
en nuestro sitio de internet: jw.org/
asambleas. 
Contacto local: Jaime Ballesteros. 
Tel: 311 141 7299
La Torre del Vigía A.R., Apartado 
Postal 896, 06002 México,  D.F. 
Teléfono: (0155)5133 3000    www.
jw.org”.
En momentos difíciles como los 
actuales, bien vale la pena pues 
luchar por un cambio que empiece 
desde el interior de la persona, 
que es básicamente la esencia de 
un ejercicio continuo y permanente 
para combatir el mal con el bien. 
Enhorabuena.

La lealtad, según el concepto 
mayormente aceptado, constituye 
“un sentimiento de respeto y fidelidad 
a los propios principios morales, 
a los compromisos establecidos o 
hacia alguien”. Por lo tanto, desde 
siempre se ha concebido como una 
de las más grandes virtudes para el 
desarrollo pleno de una sociedad 
con valores.
Al ser precisamente una virtud 
elevada en franca contraposición 
con las tendencias comunes de 
individualismo y egoísmo tan 
extendidas lamentablemente en el 
comportamiento humano a lo largo de 
la historia -por ser estas en cambio 
de fácil aprendizaje y práctica-, 
la lealtad se considera de difícil 
adquisición, y no menos sencillo de 
observar particularmente en nuestro 
tiempo, donde la degradación moral 
y la maldad se esparcen por doquier 
en los diferentes ámbitos del devenir 
social; ya que ello implica sin duda 
pues “navegar contra corriente”.
Sin embargo, la recompensa que 
conlleva el emprender esfuerzos 
considerables para desarrollar 
la lealtad en un mundo oscuro, 
resulta sumamente gratificante, en 
concordancia con el perfil ideal del ser 
humano: con un recto comportamiento, 
leal, veraz, honesto y responsable, 
respetuoso del semejante y del 
orden, de la ley, hacedor del bien. 
De conformidad, se llega a recoger 
el respeto y la condescendencia del 
prójimo, al igual que la oportunidad 
de aportar la parte correspondiente 
en pro de una mejor convivencia en 
sociedad. 
Pero más allá todavía, el ser leal 
conlleva a un estadio de bienestar 
propio, camino directo a la felicidad,  
de descubrir que “hay más felicidad en 
dar que en recibir”, de ofrecer lealtad 
justo cuando más se necesita -como 
bálsamo que alivia a profundidad una 

necesidad de confianza, apego y 
edificación- desde el campo familiar, 
seglar, de amistad y hasta cualquier 
otro en la propia dinámica social, lo 
que se conjuga estratégicamente 
con el crecimiento espiritual, pues 
está comprobado que las grandes 
transformaciones del ser, parten 
precisamente de una conciencia 
plena de cobertura espiritual, de una 
fe racional que impele a la acción, 
porque llega a convertirse en una 
fuerza superior que enriquece y 
educa la conciencia.
No por nada, millones de personas de 
diferente cultura y nacionalidad, han 
encontrado en el estudio concienzudo 
de la Biblia, la clave de la lealtad, 
luego de los numerosos ejemplos  
de hombres -aquí registrados- que, 
a pesar de sus imperfecciones, 
demostraron esta cualidad a un 
grado razonable de sus limitantes 
mismas (Hebreos 11), y pusieron de 
manifiesto qué sí es posible a pesar 
de toda precariedad, y aún más, el 
modelo sobresaliente: Jesucristo, 

vía su innegable legado que ha 
influenciado en gran manera el curso 
de la historia, por haber sido leal 
hasta la misma muerte, ante el gran 
amor tenido a su padre (Proverbios 8: 
30; Juan 14: 10,11), así como por la 
humanidad; un estudio que empieza 
por un convencimiento convincente 
de la existencia de un creador que 
se interesa por las personas y desea 
lo mejor para ellas (1 Pedro 5:7), y 
que en consecuencia mantiene su 
promesa original de eliminar pronto 
la maldad de este mundo (Revelación 
21: 3-5), e instaurar un nuevo sistema 
regido por la lealtad total. 
Por eso, es que los Testigos Jehová 
han hecho arreglos para llevar a cabo 
su asamblea anual regional 2016, 
que lleva por título precisamente: 
“Seamos leales a Jehová”, a fin 
de analizar a detalle esta virtud a 
la luz de la Biblia, y comprender 
las implicaciones que comporta 
desarrollarla desde el enfoque de 
Dios. Y por supuesto, la invitación 
como todos los años es a un evento 

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
y el Sindicato Nacional de Trabajadores 
del Seguro Social (SNTSS) firmaron hoy 
el acuerdo de revisión salarial anual que 
establece un incremento de 3.05 por 
ciento en el sueldo tabular del Contrato 
Colectivo de Trabajo en todas las ramas 
y categorías, así como 2.05 por ciento por 
concepto de prestaciones.
El Director General del IMSS, Mikel Arriola, 
indicó que con lo acordado con el Sindicato 
reconocen la labor que lleva a cabo cada 
trabajador y trabajadora del Instituto, sin 
poner en riesgo la estabilidad financiera del 
Seguro Social o la calidad de los servicios 
que presta a sus derechohabientes.
Precisó que el incremento acordado con 
la Representación Sindical fue ratificado 

por el Congreso del Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social el pasado 
11 de octubre, que da un total de 5.1 por 
ciento de incremento.
Arriola Peñalosa enfatizó que el convenio que 
hoy se suscribe es acorde a las condiciones 
que vive el país y al recorte presupuestal 
que fue anunciado hace algunos días por 
el Gobierno de la República.
El titular del IMSS agradeció y reconoció 
el esfuerzo y sensibilidad del Sindicato 
Nacional de Trabajadores del Seguro Social, 
encabezado por Manuel Vallejo Barragán, 
quien sin su apoyo, dijo, no hubiera sido 
posible lograr este resultado.
Con este convenio, el IMSS y el Sindicato 
Nacional de Trabajadores del Seguro 
Social impulsan el derecho a la salud, y 

reafirma el compromiso del Instituto de 
continuar trabajando en favor de todos 
los mexicanos.
El Secretario General del SNTSS reconoció 
que una vez más, ante las situaciones 
variantes fluctuantes nacionales y del 
mundo entero, los trabajadores del Sindicato 
Nacional de Trabajadores del Seguro Social 
han dado muestras de responsabilidad, de 
respeto y de deseo de seguir sirviendo a 
todos los mexicanos.
Por su parte, el Secretario del Trabajo y 
Previsión Social, Alfonso Navarrete Prida, 
reconoció que la firma del convenio entre 
el IMSS y su Sindicato refleja el buen 
ambiente de paz laboral que prevalece 
en el país, ya que se cumplen tres años 
sin una sola huelga de jurisdicción federal.

“No es común en negociaciones del contrato 
colectivo, y menos de instituciones o centros 
de trabajo como éste, que tiene más de 
413 mil empleados, llegar antes de lo 
previsto a un acuerdo y que éste acuerdo 
efectivamente satisfaga las pretensiones 
de las partes, eso no es común en el 
mercado laboral mexicano, y yo creo que 
en el mercado laboral mundial, por lo que 
es enormemente grato poder testificar el 
gran ambiente que hay de diálogo".
La negociación, en todo momento, se dio 
en un marco de respeto y cordialidad. 
Ambas partes signaron el incremento en 
las percepciones en cumplimiento del 
Contrato Colectivo de Trabajo, con el 
firme compromiso de dar continuidad en 
la prestación de los servicios de seguridad 
social a la derechohabiencia, con calidad 
y calidez.
El incremento firmado incluye a jubilados 
y pensionados del IMSS. Será aplicado a 
partir del 16 de octubre del 2016 y hasta 
el 15 de octubre de 2017.
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ecualaT
Reconoce trabajo gubernamental 

de Lucio Santana Zúñiga

Estuvimos solos e invisibles el 
día de la Raza: Fidela Pereyra 

20

El regidor de la fracción del PRD Florencio Ibarra Valdivia

En la Plaza Principal de Tepic.

GenteyPoder/
Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- El regidor de 
la fracción del PRD (Partido 
de la Revolución Democrática) 
en el cabildo tecualense es 
un orgullo del partido del 
sol azteca y reconocido por 
sus compañeros militantes 
perredistas por ser una persona 
honesta, humilde y respetuoso 
servidor público fiel a su partido 

que lo llevó a cabildo local en las 
elecciones pasadas reconoce 
públicamente el buen trabajo 
del presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, a lo largo de 
dos años al frente del H.XXXVI 
Ayuntamiento Constitucional. 
La institucionalidad de Ibarra 
Valdivia muestra el respeto 
y la buena convivencia y el 
reconocimiento también a todos 
sus compañeros regidores y 

síndico municipal. 
Crítico en su forma 
de discutir y en 
su momento de 
aprobar cualquier 
a c u e r d o  o 
propuesta que 
sea para bien de 
los habi tantes 
del municipio de 
Tecuala y sus 
poblados de la 
mano con el primer 

edil Santana Zúñiga, el gobierno 
actual local va saliendo adelante 
con obras y proyectos en 
beneficio de la ciudadanía 
tecualense.
En un mensaje en redes sociales 
Florencio Ibarra comento: 
“en vísperas del segundo 
informe de gobierno de Lucio 
Santana Zúñiga, quiero hacer 
un reconocimiento al presidente 
municipal, a la sindico y a los 
regidores, por toda la gestión 
realizada para las obras que se 
han llevado acabo, pero aún 
existen muchos pendientes y 
urgencias que deben abordarse; 
la agricultura: los campesinos 
de la región ante la ya próxima 
siembra y los cultivos carecen 
de recursos, las malas cosechas 
de los últimos años hicieron 
que no tuvieran ganancias y 
cubrieran sus deudas, a estas 
alturas no tengan capital ni quien 

les preste por estar en cartera 
vencida esa es la verdadera 
urgencia y prioridad de Tecuala, 
el gobierno del estado y con 
una propuesta de cabildo le ha 
apuestan realmente a invertir 
en la agricultura que es la 
principal fuente generadora de 
empleos y se reactive la 
economía del municipio. De 
nada sirven los discursos 
y apoyos individuales se 
necesitan empleos y un 
apoyo real al campo. El 
otro rubro muy importante 
es la salud pública, hoy voy 
a decirles que el hospital 
debería de ser regional 
y con especial idades 
que nos entregaron uno 
básico comunitario que la 

Por: Martín García 
Bañuelos. 

Tepic.-El pasado 12 de 
Octubre, la diputada local, 
Fidela Pereyra Zamora, la 
cual pertenece a la bancada 
del Partido del Trabajo, en 
la XXXI Legislatura dentro 
del Congreso del Estado, 

estuvo reunida con numerosos 
indígenas que la acompañaron 
en la Plaza Principal para 
llevar a cabo “El día de la 
Resistencia de los Pueblos 
Originarios”.
“Qu ie ro  ag radece r  a 
todas las personas que 
nos acompañaron en ese 

emotivo evento, ya que con 
su presencia no lo hubiéramos 
hecho mejor, Nunca más 
un México sin nosotros, 
nuestros Pueblos Originarios, 
estuvimos solos e invisibles 
en pleno Día de la Raza, pero 
quiero decirles, que juntos 
seremos invencibles ante el 

mundo entero”.
La legisladora local por 
el Partido del Trabajo, es 
Presidenta al interior de la XXXI 
Legislatura de la Comisión de 
Asuntos Indígenas, por lo que 
habló fuerte en la celebración 
del Día de la Raza, pero dijo, 
que para los verdaderos 
indígenas de Nayarit no hubo 
reconocimiento alguno y nada 
tuvieron que celebrar, es por 
eso que tuvieron que hacer 
este pronunciamiento por la 
“Dignificación de nuestros 
Pueblos Ancestrales, Día 
de la Resistencia y de los 

Pueblos Originarios”.
Por último la entrevistada, 
señaló, “los indígenas ese día 
nos manifestamos colectiva 
y pacíficamente en la Plaza 
Principal, como finalidad 
principal hacer visible la 
Resistencia de nuestros 
pueblos ante los procesos 
globalizadores y hegemónicos 
que cobija el estado mexicano, 
por lo que pedimos en unidad, 
No a la Presa Las Cruces; No 
a las Minerías en Wirikuta; No 
a las Concesiones en Tatei 
Haramara y si al respeto del 
Territorio”.

ciudadanía se queje de que no 
se cuente con medicamento en 
la farmacia del hospital, hay un 
grave desabasto del manejo 
básico y mucho menos haiga 
medicinas para enfermedades 
más graves, existen más 
carencias pero esto se tendrá 
que abordar de manera urgente 
en este ayuntamiento. Muchas 
gracias”.
Así es el verdadero trabajo 
de un gestor social, venga 
del partido que venga, así 
demuestra el regidor Florencio 
Ibarra Valdivia su verdadera 
responsabilidad como edil del 
cabildo municipal.



21Viernes 14 de 
Octubre de 2016

POR: RAMON 
PEREZ

Un grupo de pasantes de 
enfermería del “INSTITUTO 
U N I V E R S I T A R I O 
METROPOLITANO”, bajo 
la dirección de la Licenciado 
en Enfermería, Erika Jazmín 
Verdín Cortez, presentaron 
examen profesional para 
obtener su título de enfermeras 
y enfermeros, de los cuales 15 
lo realizaron por conocimientos 
y 3 por promedio.
En este exitoso examen, 
fungieron como sinodales los 
Licenciados en enfermería, 
Edgar Iván López y Claudia 
Arambula y el representante 
de la SEP, Lic. Armando 

Licona, quienes después de 
una minuciosa revisión del 
trabajo de las sustentantes, 
acordaron dar su crédito  por 
unanimidad a los nuevos 
profesionistas, haciendo 
entrega de sus documentos 
que los acredita como nuevos 
profesionistas, además de 
hacer el cambio de cofias y 
gafetes.
Finalmente la directora de la 
institución Erika Jazmín Verdín 
Cortez, felicitó a los nuevos 
profesionistas y los exhortó a 
poner en alto su profesión y al 
INSTITUTO UNIVERSITARIO 
METROPOLITANO, que les 
otorgó el título. ¡FELICIDADES 
JOVENES ENFERMEROS¡.    

Presentan examen profesional para 
obtener su título de enfermería 

SOCIALES
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Decano del periodismo en Nayarit

MOMENTO POLÍTICO
Por Brígido Ramírez Guillen

Se acerca "el Año de Hidalgo" y de 
grandes satisfacciones de gobernantes

La eficacia, gobernabilidad y estabilidad, 
ausentes en gobiernos

Llegamos a una etapa de nuestra 
labor periodística que marca el 
umbral de la aplicación de un 
proceso de análisis de la gestión 
de un sexenio de gobierno, 
incluyendo dos tr ienios de 
administraciones municipales, 
para poder colocar a cada 
funcionario en el sitio que le 
corresponde en realización de 
obras y acciones de alguna 
trascendencia en beneficio de 
la sociedad... Esos gobernantes 
podrán no pasar en buenos 
calificativos y ser sancionados 
por su ineptitud, no cumplir con 
sus compromisos y caer en la 
corrupción y la intolerancia, lo 
que provocaron el estancamiento 
sobre el desarrollo y crecimiento 
de un municipio o del estadio en 
general... Más antes ya estamos 
viendo el inicio del "Año de 
Hidalgo", en que cada funcionario 
de cualquier categoría se esmera 
en vaciar las arcas de los 
recursos públicos para llenar 
sus alforjas y abandonar sus 
cargos al concluir sus periodos 
de ejercicio... 
Ahí veremos el accionar del 
periodista al denunciar a tiempo, 
con los pelos y señales, a los 
pésimos gobernantes,  que 
dejan en la bancarrota las 
tesorerías, con consecuencias 
muy serías para las nuevas 
administraciones, que no cuentan 
con los recursos necesarios para 
cumplir sus compromisos de 
sueldos a trabajadores, mucho 
menos para iniciar alguna obra 
y atención de los servicios 
públ icos. . .  Hay un Órgano 
Super ior  de F isca l izac ión, 
dependiente del Congreso del 
Estado, que desde ahora debe 
de estar vigilante de que no haya 
ese desvío de  los dineros que 
son del pueblo, levantar acatas 
en cuanto se comprueben esos 
hechos delictivos y presentar 
sus denuncias correspondientes 
ante la autoridad ministerial, y 
no permitir que se llegue a ese 
"Año de Hidalgo" de grandes 

satisfacciones para los malos 
gobernantes, que bien saben 
que no hay autoridad que los 
sancione y penalice con cárcel 
y devolución de esos recursos... 
¿Hasta dónde llegara la libertad 
de expresión en la crítica de los 
corruptos que salen millonarios 
de los ayuntamientos y de los 
casos que se dan en el gobierno 
estatal?... ¿Citamos algunos 
del pasado?... Héctor González 
Curiel, alcalde de la capital 
Tepic, y Ney Manuel González 
Sánchez, gobernador del sexenio 
pasado; muy criticados por su 
deshonestidad en el manejo 
de los dineros públicos, y que 
pasan su vida privada con gran 
satisfacción, llenos de vida y 
gracia... Para cerrar vamos con 
otro tema.... 
No dudamos que el partido 
Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA) para cuando 
se inicie el proceso electoral 
del próximo año, se verá mejor 
organizado y con mayor número 
de militantes y simpatizantes, 
por esa forma de trabajo del 
equipo de mujeres y hombres, 
bajo la vigilancia del doctor 
Miguel Ángel Navarro Quintero, 
que está atrayendo más y 
más gente que simpatiza con 
MORENA, pues día y parte de 
la noche, esas brigadas van y 
visitan a los tepicenses, para 
que ratifiquen su inscripción 
al partido, e invitando a seguir 
unidos en torno a los propósitos 
de su l íder Andrés Manuel 
López Obrador. . .  Por  o t ra 
parte, Navarro Quintero expresó 
recientemente: "Seguimos en 
contacto con los tepicenses 
invitándolos a formar parte del 
gran proyecto que rescatará a 
Nayarit y que es la esperanza de 
México MORENA (Movimiento 
de Regeneración Nacional)"... Y 
agrega: "Continuamos sumando 
voluntades para transformar 
a Nayarit en un estado más 
justo".... Hasta la próxima... 
Decano del Periodismo. 

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Este jueves se celebró en el aula magna 
de la biblioteca pública en la Universidad 
Autónoma de Nayarit,  la conferencia 
denominada "Cambio para Progresar", 
impartida por el estudioso e investigador 
José Alberto Aguilar Iñárritu, invitado del 
economista nayarita Manuel Pérez Cárdenas.
El conferencista habló de los gobiernos de las 
tres últimas décadas de México, la democracia 
y el desempeño de las instituciones y 
partidos políticos, y la actuación de la 
sociedad y sus obligaciones que han sido 
testigos de los supuestos cambios que en 
cada elección son proclamados.
La eficacia, es la razón de ser del  Estado, 
para lograr objetivos prefijados en atención 
de los gobernados, lo mismo que legitimidad 
de buen gobierno para el interés personal, 
y estabilidad capacidad y mayor flexibilidad 
institucional, respecto a los cambios del 
entorno, puntos sobre los que giró la 
trascendente charla de interés dentro de 
una sociedad.
Cómo se articula, a partir de demandas 
sociales y respuesta, con gobernabilidad 
democrática, adecuada a las características, 
en que se incluyen acuerdos y desacuerdos 
de quienes deben participar con quién tiene 
el poder, que se olvida de ello, conducen las 
administraciones con amigos y compañeros 
de primaria, sin que sea necesario contar 
con capacidad en los cargos encomendados.
La sociedad mexicana sabe que no impera el 
orden de la ley, la gestión eficacia, equilibrios 
en los acuerdos y resultados; La corrupción 
es un problemas de gobernabilidad, el 
equilibrio dinámico entre las demandas 
de la sociedad, para comprender que 
la democracia sola no la da política de 
altura, se ocupa trabajar y convencer a 
los actores e instituciones involucradas, 
pero para resolver y solucionar.
Aguilar Iñárritu, explicó la importancia  de 
los gobernantes de proponerse a alcanzar 
acuerdos básicos entre los grupos, iglesia, 
sectores políticos, organizaciones y una 
mayoría de ciudadanos, para en conjunto 
involucrarse en busca de resultados 
generales.
Se trata de un modelo o paradigma, el 
llevar esos acuerdos y tomar el carácter 
institucional, de ideas, valores, normas 
y prácticas de ciertas soluciones; ¿qué 
pasa en México? Desde 1982 se colapsó 
el régimen de la revolución  éste se cayó, 
hay crisis fiscal ante la transición a la 
supuesta democracia y compensar la 
desconfianza  irresuelta entre todos los 
actores participante, eso logró reglas de 
acceso al poder que garantizaron y que 
lograron que el voto contará y se contará.
Señala el conferencista que se avanzó 
en las reglas de acceso al poder pero 
poco o nada se hizo respecto de su 
imprescindible complemento, la creación 
de las nuevas reglas que garantizarán el 
ejercicio democrático del mismo, se va 
en retroceso al México de 1917 en que 
se crearon las bases para transformar al 
país, y eso comenzó con Fox, Calderón 
y Peña, al ser electos por minorías que 

apenas llegaron al 30 por ciento de los 
ciudadanos que los eligieron.
Se pretende mantener lo establecido, a 
pesar de una  debilidad congénita, creció la 
democracia en materia de gobernabilidad, 
una propensión a revertir su legitimidad 
electoral y una acotada capacidad para 
instrumentar  procesos de modernización 
nacional, por eso las reformas que no 
saben cómo estructurar.
Se concentraron en llegar al poder, y 
relativizaron su consecuencia obligada 
gobernar. El dinero se entronizó a reír 
del esfuerzo partidario, cuando trae se 
consigue el interés de llegar al poder, 
reino la mercadotecnia, como  si elegimos 
jabones, o personas para seducir el estado 
de ánimo ciudadano.
Lo anterior, en agravio de contenidos 
ideológicos y programáticos del discurso 
partidarios, que fueron desplazados por 
el spot de 20 o 15 segundos de bailes o 
payasadas de nuevos políticos, huecos y 
sin capacidad e ideología más que llegar 
al poder a cualquier costo.
Todos observamos una caída constante en 
los parámetros de gobierno, compartida por 
todos los colores partidarios, con resultado 
creciente enojo de la gente y desencanto 
por la democracia, hay una baja innovación 
política, de plena dependencia de las 
fuerzas inerciales del sistema evidente y 
acumulación de déficit de gobernabilidad.
La sociedad es expectante, más bien pasiva 
con bajas expectativas, sobre la cabalgata 
electoral por y desde el poder, eso lo vive 
en cada proceso electoral como sucederá 
en el 2018.
En México se eligió acomodarse y montar la 
gobernabilidad sobre las inercias del pasado 
antes que transformar estructuralmente a la 
política mexicana con nuevas instituciones; 
Sin pacto de poder, se condena a la vida 
política de la nación a seguir despactada, 
tal y como ha estado desde el 82, grupos 
llegan al poder, sucedió con Fox, Calderón 
y  ahora con Peña y las márgenes de 
maniobra se reforma no dan el resultado 
pretendido.
En 1824 se crea la primera república 
con Guadalupe Victoria, luego con don 
Benito Juárez y Porfirio Díaz que nos 
legó el Estado, en 1917 Obregón, Calles 
y Cárdenas con un régimen republicano 
y de compromiso social, se han logrado 
avances acotados pero importantes, como 
la elevación constitucional del gobierno de 
coalición que en 2018 entrarán en vigencia.
Se espera que las votaciones no lleguen 
al 20%, hay gobernadores, no tenemos 
república, no hay interés general, presidentes 
débiles, resultado a la nueva clase de 
gobernante, sin visión política para resolver 
y actuar en equipo con instituciones, 
grupos, partidos y organizaciones, no 
con sus cuatitos a amigos desempleados, 
aspectos que tienen a un país sin rumbo 
y con problemas económicos, políticos 
y de seguridad, ante la falta de eficacia, 
gobernabilidad y estabilidad.
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Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

TECUALA.- Ya no falta 
mucho para lograr y hacer 
realidad nuestro sueño en 
la demarcación # -1 Martin 
Huinoles será el bueno que 
apoyaremos los vecinos y 
habitantes pertenecientes 
al Partido Revolucionario 
Ins t i tuc iona l  de  es ta 
demarcación, un joven que 
vive de su trabajo y no de 
la política es el que apoya a 
sus compañeros, los jóvenes 
deportistas, del ejido de Agua, 
Verde el (Salto), el poblado 
de Camalotita, las Colonias,  
la Ganadera, Rastro Viejo, el 
Barrio de la Bomba y otras 
más, apoyaremos a Martin 

Huinoles para que a partir 
del 17 de septiembre del 
2017 orgullosamente y con 
los suficientes votos priistas 
nos represente en el próximo 
cabildo de gobierno municipal” 
así se expresan hombres y 
mujeres pertenecientes a esta 
demarcación electoral•#1,
No hay plazo que no se cumpla, 
ni fecha que no se llegue, la 
demarcación electoral número 
dos están muy avanzados los 
trabajos de los simpatizantes 
priístas, quienes no descansan 
ni un momento trabajando a 
favor de su aspirante a regidor 
el profesor Jesús Sánchez el 
PROFE TIBI, argumentan lo 
del famosos dicho “quien no 
confía no mata venado” el 

profe “Tibi” dará el 20 y las 
malas ganando y recuperando 
esa silla en cabildo municipal 
que se perdió en la elección 
pasada, pero no importa, 
agregan férreos priístas  la 
recuperaremos porque nada 
más se las prestamos un ratito, 
hoy trabajaremos para cuatro 
años como así lo explica la 
nueva ley electoral que rigen 
nuestro estado nayarita, Jesús 
Sánchez el profe “Tibi” será 
regidor por la demarcación #2; 
terminan su bravo comentario 
amigos y vecinos del popular 
aspirante en mención.
“Lo claro es lo decente” la 
militancia priísta y los nuevos 
simpatizantes que votarán por 
primera vez en elecciones 

estatales y locales ya pintan 
su raya, y advierten que el 
priísmo tecualenses pese  
a las malas habladurías, 
tiene prospectos a regidores 
para dar o prestar, los arriba 
mencionados cubren el perfil 
exacto para ser los aspirantes 
y luego los seguros candidatos 
que habrán de participar en 
las próximas elecciones, a  
Efraín Kichik su  amigos y 
vecinos de la demarcación 
3, no bajan la guardia y con 
un arduo trabajo de casa 
por casa convencen adeptos 
para que el revolucionario 
institucional recupere ese 
espacio perdido en la sala 
de cabildo municipal a partir 
del 17 de septiembre, ante el 

El PRI a la cabeza con, Efraín Kichik, Jesús 
Sánchez, Martin Huinoles, y Juan Montaño

En Las demarcaciones electorales 1,2, 3 y 4 en el municipio tecualense 

Apoyaremos al sector agrícola y ganadero de Rosamorada: Tomás Cervantes
Por: Martín García 

Bañuelos.
Tepic.- Abordado en las 
oficinas de SEPLADE en la 
capital nayarita, el presidente 
municipal de Rosamorada, 

Tomas Cervantes de Dios, 
dio a conocer en entrevista, 
que la próxima semana estará 
entregando con recursos 
propios del ayuntamiento un 
tractor totalmente equipado 

para que sea rifado entre 
los núcleos agrarios del 
municipio, y que de igual 
manera apoyará a ganaderos 
con mil rollos de alambre de 
púas para cercar sus terrenos.
“De lo que se trata es de 
contribuir con el sector 
agrícola y ganadero de 
Rosamorada, por lo que 
de esta manera estamos 
incentivando a los hombres 
y mujeres del campo para 
que realicen mejor sus 
actividades, claro siguiendo 
siempre el buen ejemplo 
de gobierno que a diario 
nos pone el gobernador del 
estado, Roberto Sandoval 
Castañeda”, externó”.
Agregando el entrevistado, 
que la política de atención al 
campo y demás actividades 
productivas del municipio que 

realiza el ayuntamiento, se 
fundamenta en coadyuvar 
una estrecha relación de 
trabajo con los ganaderos, 
pescadores y campesinos 
para alcanzar juntos, dijo, 
mejores economías dentro 
del municipio, ya que son 
generadoras de empleo e 
impulsan mucha derrama 
económica.
En los poco más de dos 
años de gobierno que lleva 
como alcalde, ha ejecutado 
un cumulo de diversas obras 
y acciones en todas las 
comunidades y en la cabecera 
municipal, gracias a que 
tenemos subrayó, el respaldo 
del Presidente Enrique Peña 
Nieto y del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
“quienes son nuestra fortaleza 
gubernamental, sobre todo 

con la construcción del Canal 
Centenario, infraestructura 
hidráulica con la que se 
regarán miles y miles de 
hectáreas de la zona norte 
del estado y con ello, los 
campesinos podrán lograr 
hasta dos cosechas por año. 
En otro orden de ideas y para 
finalizar, comentó el alcalde, 
Tomás Cervantes de Dios, que 
los funcionarios de su gabinete 
municipal están recopilando 
los documentos oficiales 
para integrarlos a lo que 
será su Segundo Informe de 
Actividades, transparentando 
los recursos ejercidos durante 
este segundo año de gobierno 
en Rosamorada, dicho informe 
se dará a conocer durante 
los primeros días del mes 
de noviembre. 

Municipios

que esto escribe dice ya no 
queremos carcajes políticos  
en la demarcación en mención, 
porque no se conforman solo 
para ellos también quieren 
retacar a toda su familia, por 
eso estamos trabajando con 
gente capaz y humana que 
haya gestoría social a todos 
por igual.
“Juan Luis Montaño es muy 
querido por sus vecinos (as) 
traen bien puesta la camiseta 
del PRI por convicción y 
comentan ante Gente y Poder 
zona norte, que  se dan 
la tarea de hacer trabajo 
de amigos para que Luis 
Montaño sea su próximo 
regidor por la demarcación 
electoral número 4, nos 
somos conformistas agregan 
los entrevistados tampoco 
masoquistas pero en el Partido 
Revolucionario Institucional 
no todos somos iguales, hay 
gente noble y buena que 
no sabe aprovecharse de 
la gente, como los políticos 
tradicionales, Juan Luis es 
una persona  que abandera 
las causas de los que menos 
tienen cuando alguien sabe de 
los problemas de su pueblo, no 
le es difícil hacer algo por ellos, 
y con el famoso “Chaparro” la 
llevamos segura la regiduría, 
primero como aspirante y 
luego precandidato y al final 
lo mejor: candidato único por 
esta demarcación electoral 
#4”. Gracias don Pedro por 
atender nuestra petición.  
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Senado desaparece Juntas 
de Conciliación y Arbitraje

CIUDAD DE MÉXICO.- Tras 
casi tres horas de sesión, se 
aprobó con 99 votos a favor, sin 
abstenciones ni votos en contra, 
el proyecto de decreto por el 
que se reforman y adicionan 
los artículos 107 y 122 de la 
Constitución, en materia de 
justicia laboral que desaparece las 
Juntas de Conciliación y Arbitraje 
y regula los llamados contratos 
de protección, garantizando la 
contratación colectiva de los 
trabajadores y el derecho a 
huelga.
El encargado de presentar el 
dictamen de las Comisiones Unidas 
de Puntos Constitucionales, 
Justicia, Trabajo y Estudios 
Legislativos fue el senador 
Enrique Burgos que elaboraron 
tras la presentación por parte 
del Ejecutivo de una iniciativa 
de justicia laboral cotidiana 
para la impartición de justicia 

del trabajo.
La reforma consiste en transferir 
a los Poderes Judiciales de la 
Federación y de las entidades 
los asuntos contenciosos que 
hoy se presentan en las juntas 
federal y locales de Conciliación 
y Arbitraje ante la aparición 
de conflictos en las relaciones 
laborales de los trabajadores y 
los patrones.
 “Se plantea el surgimiento de 
organismos descentralizados en 
el ámbito de la administración 
pública federal y de las entidades 
federativas que tengan a su cargo 
el conocimiento de las diferencias 
entre los trabajadores y el patrón 
para impulsar procedimientos 
de autocomposición”, indicó el 
senador Burgos García.
Se c reó un organ ismo 
descentralizado para que asuma 
la función conciliatoria y el 
registro de las organizaciones 

sindicales, así como de los 
contratos colectivos de trabajo 
suscritos en todo el país. 
Reconoce también la libertad de 
decisión del trabajador y principio 
mayoritario para la definición de 
sus dirigencias, la resolución de 
conflictos entre sindicatos y la 
solicitud de celebración de un 
contrato colectivo de trabajo.
“Se determinó: preservar las 
referencia de los laudos, como 
se conoce en las resoluciones de 
las juntas y de los procedimientos 
arbitrales en el artículo 107 
constitucional; establecer una 
referencia genérica en distintos 
apartados de la reforma a los 
tribunales laborales, sin distinguir 
su tipo; mantener la fracción 
XXI del apartado A del 123 
constitucional que establece 
derechos de los trabajadores 
frente al patrón en términos 
de la indemnización y demás 

Javier Duarte, un cínico descrito por Julio Scherer
disolvió en palabras rutinarias, 
abusivamente aburridas. Habló 
como los oradores, sin una idea 
original, igual que los de su clase. 
La investigación sería exhaustiva, 
las fuerzas del orden no se 
darían reposo hasta dar con los 
criminales. Agregó que Veracruz 
vivía en el cauce de un río que 
no alcanzaba la turbulencia. 
Prevalecía el Estado de Derecho.
No pude más y le dije al gobernador 
que no le creíamos, que su discurso 
estaba de más. Yo pretendía dejar 
claro en palabras inequívocas 
que no siguiera por ahí.
Rodríguez Castañeda intervino, 
ríspido, directo. Dio cuenta del 
hostigamiento del que Proceso era 
objeto. La revista era confiscada 
en los números ingratos para el 
gobernador estatal y a nuestra 
Regina no se le había tratado de 
la mejor manera. El gobernador 
se mantuvo en silencio y dio 
la palabra a cada uno de sus 
colaboradores…
Me sentí obligado a intervenir. No 
se trataba sólo de esclarecer el 
homicidio –Regina toca nuestro 
corazón-, sino de llegar a las aguas 
profundas en las que Veracruz 
se debatía en la zozobra, como 
el país.

De las oficinas de gobierno nos 
trasladaríamos al hotel Marriot 
de Jalapa. Ahí reservaríamos 
una pequeña sala para redactar 
el comunicado a través del 
cual divulgaríamos nuestra 
posición frente al crimen. A la 
vez, entablaríamos relación con 
la familia de Regina, a fin de 
ponernos íntegros a su disposición.
El gobernador, por su cuenta, había 
dispuesto para nosotros cinco 
recámaras con todos los servicios. 
Advertimos que no habíamos de 
utilizar los aposentos, que esa 
misma noche regresaríamos a 
la Ciudad de México.
También dijimos que no tenían las 
autoridades por qué hacerse cargo 
del alquiler de nuestra modesta 
sala de trabajo… Más aún, el 
gobernador había ordenado que 
un jet ejecutivo nos trasladara 
en vuelo directo a la Ciudad de 
México. Rehusamos atenciones 
que no corresponden a nuestro 
modo de ser”.
Este episodio fue el preludio 
del desastre acrecentado que 
se vivió en Veracruz durante el 
duartismo y llega hasta nuestros 
días. El desencuentro con Duarte 
fue tan duro para Scherer que lo 
procesó en una pesadilla. Así la 

describió en el mismo libro:
En la casa me acosté, pienso 
que con fiebre. De pronto me vi 
en el suelo. Me había caído de 
la cama y azotado la cara contra 
el piso de madera. Escuché el 
crujido. Pensé era un hueso roto.
Había sucumbido a una pesadilla. 
Cuatro sujetos me secuestraban 
y yo me defendía con fuerzas 
completas de mi cuerpo. Pateaba 
desesperado y desperté en el 
suelo…
Finalmente me puse de pie. 
Sentí un mareo intenso que poco 
a poco se fue desvaneciendo. 
Fui al baño para mirarme en el 
espejo. Vi la hinchazón naciente 
en la cara, una rasgadura, los 
primeros signos del hematoma.
Esa misma noche, don Julio acudió 
a Proceso “para contarles del 
suceso que nos estremecía”. Nunca 
nos ha dejado de estremecer. La 
pesadilla de Scherer parece 
resumir lo vivido en un sexenio 
de horror para Veracruz.
La pesadilla del periodista Scherer 
ha sido también la pesadilla de 
una sociedad en tiempos de 
guerra oscura, en tiempos de  
canallas, de plumas y micrófonos 
rentados a la cleptocracia más 
cínica y cruel.

trabajo sólo deberá acreditar que 
cuenta con la representación de 
los trabajadores; establecer la 
condición de la cosa juzgada para 
los convenios laborales derivados 
de la instancia de conciliación 
para su cumplimiento y ejecución; 
incorporar la expresión personal, 
libre y secreta de los trabajadores 
para el caso de solicitud de 
celebración de contrato colectivo 
de trabajo; y reflejar en el texto 
constitucional la participación de 
trabajadores para agruparse en 
federaciones, confederaciones 
y de acuerdo a los estatutos de 
cada organización.

CIUDAD DE MÉXICO.- El 30 
de abril de 2012, don Julio 
Scherer se trasladó a Jalapa a 
un desencuentro con el entonces 
gobernador Javier Duarte. Dos 
días antes habían asesinado 
a la corresponsal de Proceso 
en Veracruz, Regina Martínez, 
periodista comprometida, cuya 
honradez y profesionalismo era 
reconocido hasta por sus propios 
adversarios.
El homicidio de Regina Martínez 
era el primer caso de un reportero 
asesinado en la casa de Scherer. 
Amenazas hubo muchas, pero 
nunca habían llegado tan lejos 
como en ese momento oscuro 
y triste para muchos de los que 

fuimos colegas de Regina. El artero 
crimen conmocionó a Scherer. 
“Regina toca nuestro corazón”, 
escribió en su libro Vivir.
A ese desencuentro con Duarte 
acompañaron a don Julio Scherer 
el director general de la revista, 
Rafael Rodríguez Castañeda, el 
subdirector Salvador Corro, el 
colega y reportero Jorge Carrasco 
y el fotógrafo Germán Canseco.
Así describió Scherer en Vivir 
al hoy gobernador con licencia, 
monumento a la criminalidad 
más atroz que haya dominado 
Veracruz desde el Palacio de 
Gobierno:
Duarte de Ochoa los escuchó y 
tomó la palabra. Su discurso se 

responsabilidades que resulten 
del conflicto con el señalamiento 
de que en todo caso si el asunto 
ha sido resuelto judicialmente 
estará obligado a cumplir con 
la sentencia”, agregó.
Cuando una organización sindical 
busque obtener la celebración 
de un contrato colectivo de 


